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EN COUVERTURE
SALUT LES CHAMPIONS !

UN EFFORT CONSTANT 
POUR SOUTENIR ET 
DÉVELOPPER NOTRE 
COMMERCE DE PROXIMITÉ 

Certains d’entre vous le remarquent et me le 
disent : le commerce local retrouve un dyna-
misme qui fait plaisir à voir, en particulier 

en centre ville. Ceci ne doit rien au hasard. 

Certes, la pandémie et quelques autres facteurs 
comme la difficulté de se rendre à Paris pour des 
raisons diverses ont pu avoir leur effet. Le désir 
accru de consommer local aussi. Mais il a fallu 
pousser notre avantage. 

J’ai souhaité, depuis quelques années, changer 
complètement notre approche du commerce. 
Autrefois, le point de vue dominant, à Sucy 
comme partout ailleurs, était de considérer que la 
Mairie n’avait pas à intervenir dans les activités 
commerciales qui étaient, par définition, privées. 
Aujourd’hui, il est, non seulement admis que les 
villes puissent intervenir dans ce domaine, mais 
encore les encourage-t-on vivement à le faire. 

Tout a changé en peu de temps car chacun com-
prend que le commerce de proximité est un bien 
commun qui mérite d’être préservé. Certains pro-
jets particuliers peuvent parfois en être contrariés 
mais il s’agit toujours de défendre en contrepartie 
un niveau de qualité, une diversité, une offre qui 
est la dernière de son espèce dans un quartier, 
comme nous tentons de le faire avec la Maison de 
la presse de la rue du Moutier. 

Nous le faisons en y mettant des moyens et en l’assu-
mant. Cette action volontariste porte ses fruits. Elle 
passe entre autres par la requalification des rues, la 
création de nouvelles cellules commerciales plus 

grandes dans des bâtiments 
neufs, la prise de certains 
baux commerciaux pour les 
relouer, le démarchage direct 
à l’extérieur de certains com-
merçants renommés, l’anima-
tion d’une boutique éphémère 
agrandie, véritable pépinière 
de commerces, ou encore un 
service dédié au Commerce 
en Mairie. 

Le cap est fixé : effectuer 
de plus en plus ses achats à 
Sucy grâce à une offre com-
merciale étoffée, diverse et 
qualitative. Attirer encore davantage chez nous les 
clients des villes environnantes. 

Rien n’est acquis. Il faut continuer. Nous allons 
développer la marque « ©SUCY » qui permettra 
d’identifier les créations et produits sucyciens. 
Nous allons lancer très prochainement un service 
de livraison à domicile en vélo. 

Et parce que nous savons bien que les fêtes de 
Noël sont déterminantes en termes de chiffre 
d'affaires pour nos commerces, la Ville prépare 
d’ores et déjà avec soins, en lien avec la Fédération 
des Commerçants et Artisans, les décorations et 
les animations afin de créer une ambiance cha-
leureuse dans laquelle chacun d’entre nous aura 
plaisir à se retrouver avec, nous l’espérons tous, le 
retour de la patinoire. 

Pour poursuivre sur cette lancée, nous avons aussi 
besoin de vous. Les commerçants ont besoin de 
vous. Vous êtes souvent les meilleurs ambassa-
deurs de notre ville. Alors, n’hésitez pas à acheter 
local et à faire découvrir les commerces de Sucy !

Votre Maire, 
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 Lignes 6 Transdev / SITUS 

UNE NOUVELLE LIAISON 
VERS LES BERGES
Avec des modifications de trajets et d’horaires sur les 
lignes 6 et 9 du réseau SITUS, la Transdev accroît son 
offre de transports.

« Désormais, avec la ligne 6, nous avons un accès direct 
à l’hôpital Paul d’Égine de Champigny ». Une grande 
satisfaction pour Jean-Daniel Amsler, vice-président du 

Conseil départemental en charge des transports en commun et 
de la circulation, élu à Sucy ainsi qu’au GPSEA (Grand Paris 
Sud Est Avenir), et pour qui l’adaptation des horaires et des 
trajets était une priorité. 
Depuis la rentrée, les changements d’itinéraire orchestrés et 
financés par Ile-de-France Mobilités permettent aux usagers de 
la ligne 6 venant de Boissy, en passant la ZAC de la Sablière 
et les ateliers RATP de se rendre à la gare des Boullereaux à 
Champigny pour rejoindre le RER E.
En arrivant place de la Gare à Sucy, les bus de la ligne 6 
ont modifié leurs itinéraires : ils poursuivent vers le quartier 
des Noyers, desservent la Résidence des Berges via Antoine 
Baron, les Noyers, la Place Cauchy et permettent d’atteindre 
directement l’hôpital Paul d’Égine à Champigny.
Les modifications apportées à la ligne côté Bonneuil, qui 
devient la nouvelle ligne 9, facilitent les déplacements des 
habitants en leur permettant de se rendre au Port de Bonneuil 
ou à l’arrêt Louis Thébault au départ de la gare de Sucy côté 
Bonneuil, à une fréquence de 45 mn du lundi au samedi et 
davantage aux heures de pointe.

 Face aux intempéries 

LA VILLE POURSUIT 
SON SOUTIEN AUX HABITANTS 
Face aux intempéries de ces derniers mois 
qu’a subi Sucy comme le reste du pays, la Ville 
n’économise pas ses efforts pour soutenir les 
riverains. Le Maire a réuni en juillet dernier 
tous les intervenants (État, Métropole, Grand 
Paris Sud Est Avenir, département et syndicat du 
Morbras) pour obtenir des engagements. Le 22 
octobre, une 2e réunion s’est tenue avec l’Office 
National des Forêts (ONF) pour travailler sur 
la régulation de l’eau en forêt. La municipalité 
a déjà obtenu quelques avancées. Elle œuvre 
également pour que Sucy bénéfice des arrêtés de 
catastrophes naturelles à chaque fois que cela est 
nécessaire et vient de voter une augmentation de 
subventions pour la protection des logements en 
cas d’inondations.

Face aux problèmes d’inondations, la Ville maintient la 
pression sur les différentes instances pour emporter 
des engagements. Si des retards ont été annoncés 

par la Métropole concernant l’étude sur le Morbras, la 
mairie est déjà parvenue à obtenir : la « déconnexion » 
du réseau des eaux pluviales en bas de l’avenue Olivier 
d’Ormesson dont les travaux à la charge du Département 
sont confirmés pour le printemps 2022 et le lancement 
des travaux du GPSEA pour deux avaloirs à l’angle des 
rues Émile Templier/Alexandre Dumas et deux autres à 
la sortie de la rue Dumas.
Les enquêtes de conformité lancées par le Territoire 
avancent bien. Leur périmètre va être étendu pour vérifier 
que pour chaque construction, les eaux usées sont bien 
séparées des eaux pluviales afin de ne pas surcharger le 
réseau d’eaux pluviales.

Concernant l’étude de la MGP sur le Morbras, qui est en 
cours, vus les délais de restitution annoncés, le temps 
d’avoir la conclusion génerale et vue l’urgence de la 
situation, le maire a insisté auprès de la Métropole pour 
qu’un focus particulier sur la cuvette d’Amboile soit 
réalisé au plus vite.
Par ailleurs, à chaque diff iculté météorologique 
importante, la Ville s’est préoccupée d’obtenir la 
reconnaissance de l’état de catastrophe naturelle auprès 
de l’État via de la Préfecture du Val-de-Marne. Cette 
diligence a permis à Sucy d’obtenir 3 reconnaissances 
de catastrophe naturelle ces deux dernières années : 
contre la sécheresse pour la période du 1er juillet au 30 
septembre 2020 et pour les intempéries du 19 juin et des 
13 et 14 juillet 2021.

Augmentation de la subvention municipale 
pour acheter des batardeaux

Les mesures pour réguler le Morbras ou éviter les 
remontées d’eaux usées et pluviales ne dépendant 
pas directement de la Ville et réclamant des études 
et des travaux conséquents qui nécessitent du temps, 
Sucy a souhaité se mobiliser au mieux aux côtés des 
potentiels sinistrés pour protéger leurs habitations en 
cas d’inondations. En 2019, elle a ainsi accordé une 
subvention de 50% pour l’achat de batardeaux, un 
dispositif anti-inondation. Lors du conseil municipal du 
18 octobre 2021, cette aide a été portée à 60% du montant 
total avec un plafond de 2500 €.

Ouverte depuis la fin 2020, la Résidence de la 
rue de Villeneuve abrite déjà de nombreux 
jeunes actifs de 26 à 32 ans qui, sans elle, 

n’auraient jamais pu trouver à se loger malgré un 
emploi ou une formation. Avec la signature, le 
13 septembre dernier, d’une convention entre la 
RATP et l’Association pour le Logement des Jeunes 
Travailleurs (ALJT), gestionnaire de la résidence, 
ce sont désormais les jeunes employés de la RATP 
qui vont pouvoir se loger dans des petits meublés.

Une signature importante pour ces jeunes agents 
de la RATP, notamment ceux des ateliers de main-
tenance du RER A situés sur notre commune, qui 
pourront bénéficier de tous les services d’accom-
pagnement proposés par l’association : ils profi-
teront d’un accompagnement personnalisé dans 
des domaines aussi variés que la santé, l’emploi, 
la culture ou la citoyenneté et seront orientés dans 
leurs démarches pour trouver un nouveau loge-
ment à l’issue de leur bail de deux ans maximum 
à la Résidence. L’opportunité pour ces jeunes de 
gagner en autonomie…en étant bien guidés !

Résidence Rue de Villeneuve

LES JEUNES DE 
LA RATP PEUVENT 
AUSSI S’Y LOGER
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 Engagez-vous pour votre quartier 

ET SI VOUS DEVENIEZ CITOYENS VIGILANTS ?

Jeudi 9 septembre, se tenait en mairie la réunion de 
rentrée des Citoyens Vigilants, ce dispositif par 
lequel les habitants gardent un œil attentif sur la vie 

de leur quartier. Et si vous deveniez Citoyens Vigilants ?
Les objectifs des Citoyens Vigilants sont simples : il s’agit 
d’associer les habitants à la protection de leur propre 
environnement et développer l’information des forces 
de l’ordre. 
« Ce dispositif, que nous avons mis en œuvre en 
octobre 2015, permet de renforcer la solidarité dans 
les quartiers», relève Marie-Carole Ciuntu, maire de 
Sucy, qui présidait cette réunion de rentrée, « notamment 
en rassurant et en veillant sur les personnes les plus 
vulnérables. En étant Citoyen Vigilant, vous êtes l’un des 
liens entre la population et les forces de l’ordre. Soyez 
remerciés de votre engagement ».
« Mais attention, le Citoyen Vigilant n’est pas là pour 
remplacer les forces de l’ordre. Il donne l’alerte en 
cas de problème ou relaie des informations à la Police 
Municipale ou à la Police Nationale mais n’intervient 
pas directement » insiste Philippe Dambrin, conseiller 
municipal délégué en charge de la sécurité et de 
l’animation du réseau des Citoyens Vigilants. 
Une procédure confirmée par la commissaire de Police de 
Boissy et la chef de la police municipale qui assistaient 
à la réunion. « En cas d’urgence, il ne faut pas hésiter 
à faire le 17 ! » précise la commissaire. « Et ce n’est 
pas faire de la délation que de nous appeler en cas 
d’anomalie ou de présence suspecte dans son quartier.

Une grande partie de notre travail consiste à collecter 
et à recouper des informations, recueillies par ce biais 
ou via la Police Municipale, pour nous permettre de 
résoudre des affaires ». 
« De notre côté, nous avons également augmenté les 
plages horaires de nos patrouilles sur le terrain qui 
sont présentes 7 jours sur 7. Leurs effectifs progressent 
et ils s'appuient sur notre réseau de caméras de vidéo-
protection qui continue à s’étendre» a conclu le maire.

POUR DEVENIR  
CITOYEN VIGILANT 
Adresser sa candidature, accompagnée  
de la photocopie de votre carte d’identité  
ou passeport en indiquant le quartier,  
les rues, immeubles… à :
Mme Le Maire Citoyens Vigilants  
Hôtel de Ville
2 avenue Georges Pompidou
94 370 Sucy-en-Brie
Numéros utiles : 
Urgences : le 17
Commissariat de Boissy : 01 45 10 71 50
Police Municipale : 01 56 74 19 50
policemunicipale@ville-sucy.fr

Sécurité 

LES POLICIERS 
MUNICIPAUX SONT 
DÉSORMAIS ARMÉS
C’est une étape importante pour la Police 
Municipale qui a eu lieu dans la grande salle des 
mariages à la mi-septembre : à l’issue de leur 
formation, les premiers policiers municipaux ont 
commencé à percevoir leur armement.

 « C’est un moment solennel auquel nous participons 
aujourd’hui » a souligné le maire, Marie-Carole Ciuntu. 
« Vos effectifs se reconstituent, vos horaires sont étendus, 
vos missions sont de plus en plus nombreuses, vous prenez 
à bras le corps les problématiques de notre commune, il 
devenait nécessaire que vous soyez armés ». 
Cette remise des armes aux policiers déjà formés s’est 
faite en présence de la commissaire de Boissy qui s’est 
une nouvelle fois félicitée du « travail effectué à Sucy 
grâce à la complémentarité de nos deux polices » et de 
Philippe Dambrin, élu en charge de la sécurité.
Comme pour la formation au bâton de défense (voir 
ci-contre), la formation dispensée pour les armes a été 
mutualisée avec Villecresnes. Outre la formation obli-
gatoire qu’il devra suivre avant tout armement, chaque 
policier municipal devra effectuer des séances d’entraî-
nement régulièrement.

LES AGENTS 
FORMÉS AU BÂTON 
DE DÉFENSE

Parce que leurs missions évoluent, les polices muni-
cipales s’adaptent. À Sucy, les policiers municipaux 
ont récemment suivi une formation au bâton de 

défense.

Dispensée, dans les locaux sportifs de Sucy, par des 
formateurs du Centre National de la Fonction Publique 
Territoriale (CNFPT), cette première session avait été 
mutualisée avec les polices municipales d’Alfortville 
et de Villecresnes, sous l'impulsion de la Direction des 
Ressources Humaines de la Ville. Elle sera évidemment 
suivie d’entraînements réguliers.

Et sur les tatamis, les policiers municipaux sucyciens, 
poussés par les formateurs, ne se sont pas économisés. 
Une formation intense qui leur permet de maîtriser les 
techniques professionnelles d’intervention…en toute 
sécurité.

Police Nationale : Une plate-forme pour prendre rendez-vous
 La Direction Territoriale de la Sécurité Publique du Val-de-Marne (DTSP94) développe une plate-forme  
de prise de rendez-vous pour limiter vos temps d'attente. Dorénavant, pour déposer une plainte ou  
une main courante, pour tous types de faits, vous avez la possibilité de prendre rendez-vous en ligne  
dans le commissariat de votre choix.
Prenez rdv sur : www.prefecturedepolice.paris/PoliceRendezVous
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Centre de vaccination

52 000 PERSONNES VACCINÉES DEPUIS  
LE DÉBUT DE L’ANNÉE
Fonctionnant depuis le 12 janvier, le centre de 
vaccination de Sucy poursuit sa mission. Fin 
octobre, ce sont ainsi 52 000 personnes qui ont 
été vaccinées grâce à l'action du personnel soi-
gnant du secteur et à la bonne volonté du per-
sonnel communal.

Centre « pivot » non seulement pour Sucy mais 
également pour tout le Plateau Briard et des 
communes environnantes, le centre de vacci-

nation, aujourd’hui installé à la Maison des Familles, 
poursuit inlassablement sa mission. Après avoir assuré 
les premières puis les deuxièmes doses, le temps est 
venu d’organiser les doses de rappel. Un numéro unique, 
le 01 49 82 24 57, a été mis en œuvre pour la prise des 
rendez-vous et la plateforme Maiia permet toujours de 
réserver son créneau via le site de la ville.

La vaccination 
dans les établissements scolaires
En parallèle, le centre de vaccination de Sucy a assuré, 
conjointement avec les soignants engagés aux côtés de la 
Ville, la vaccination dans les collèges et lycées. À Sucy, 
des élèves des collèges du Petit Val et du Fort et du lycée 
de Christophe Colomb ont ainsi bénéficié de créneaux 
réservés au centre, tout comme le collège Saint-Exupéry 
d’Ormesson. D’autres vaccinations ont été directement 
réalisées dans les locaux des établissements scolaires 
comme au collège Blaise Cendrars, qui accueillait 
également les élèves d'Amédée Dunois de Boissy et de 
de Daniel Féry. Les collégiens de Fernande Flagon et du 
nouvel établissement Samuel Paty à Valenton et ceux 
de Janus Korczak à Limeil ont reçu leurs injections à 
l'occasion de la session de vaccination organisée au lycée 
Guillaume Budé de Limeil. Les deuxièmes doses ont 
également été réalisées juste avant les vacances scolaires 
de la Toussaint.

Seniors

LE NOUVEAU MINIBUS EST ARRIVÉ !

Mis en place depuis maintenant 9 ans, le minibus 
seniors rencontre un succès grandissant auprès des 
65 ans et plus. Un nouveau véhicule a été « inau-

guré » à l’occasion de la Semaine Bleue, le 1er octobre, en 
présence du maire et de tous les partenaires qui assurent son 
financement, la Ville finançant, de son côté, les frais d’as-
surance, l’entretien, le carburant et l'agent mis à disposition 
pour sa conduite. Destiné au transport des sucyiens âgés 
de 65 ans et plus, ce service gratuit fonctionne du lundi au 
vendredi de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30. Il est accessible 
pour les seniors en réservant 48h à l’avance auprès de la 
Maison des Seniors et leur permet d’assurer leurs dépla-
cements quotidiens. Maison des Seniors : 01 49 82 08 50

 Samuel Paty 

HOMMAGE  
ÉMOUVANT DES 
LYCÉENS 
À SAMUEL PATY

Ce vendredi 15 octobre au Lycée Christophe Colomb, 
l’équipe enseignante et les élèves ont rendu un bel hom-
mage à Samuel Paty, cet enseignant d'histoire, tué un 

an plus tôt, à la sortie de son collège des Yvelines, pour avoir 
enseigné la liberté d'expression.
Pour que sa mort ne soit pas vaine et que les valeurs de la 
République que sont le Respect, la Tolérance, la Connaissance 
et la Liberté restent notre socle commun, ces mots ont été portés 
haut et fort par les jeunes …
Le poème Liberté (“J’écris ton nom”) de Paul Éluard a été lu avec 
émotion avant que deux élèves ne procèdent, symboliquement, 
au lâcher de deux colombes.

Un violent incendie s’est déclaré, mercredi 22 
septembre, très tôt dans la matinée, dans les 
locaux de l’entreprise Livcer, installée dans 

la zone d’activités de la Sablière.
Malgré la lutte acharnée d’une centaine de 
sapeurs-pompiers arrivés très vite sur les lieux et 
qui sont parvenus à éviter la propagation du feu, 
les dirigeants et salariés ont assisté impuissants à 
l’incendie de leur outil de travail. Les entreprises 
de la zone se sont montrées très solidaires des 
employés de l’entreprise Livcer.
Et aujourd’hui, les dirigeants s’attellent à la conti-
nuité de l’activité de leur entreprise tout en mettant 
tout en œuvre pour une reconstruction rapide de 
leurs locaux.
L’entreprise Livcer a été la première entreprise à 
s’installer sur la zone d’activités. Elle connaît une 
très belle réussite dans le domaine de l’encapsu-
lage de produits de beauté et dans l’impression du 
conditionnement des médicaments.
La ville et ses habitants veulent témoigner à Livcer 
leur attachement. La mairie reste en lien avec les 
dirigeants de l’entreprise afin de faciliter leurs 
démarches pour relancer leurs activités sur le site.

LA SOCIÉTÉ  
LIVCER ASSURE  
LA CONTINUITÉ
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DOSSIER

SYLVIE DA ROCHA, 
DIRECTRICE DE L’ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE LES BRUYÈRES

« Favoriser un climat serein propice  
aux apprentissages »

Licenciée en Gestion et management, Sylvie Da 
Rocha, 38 ans a la vocation de l'enseignement 
chevillée au corps : « Je ressentais le besoin de 

transmettre, d'accompagner les élèves et les familles », 
raconte-t-elle. Enseignante en CE2, elle remplace Mar-
tial Grenut à la direction de l’école élémentaire Les 
Bruyères (260 élèves, 11 classes). Après le concours 
de professeur des écoles en 2006, elle intègre l’IUFM, 
obtient un premier poste à Meaux (77) puis enseigne 
dans le Val-de-Marne, en maternelle, élémentaire et Ulis. 
Il y a sept ans, elle ajoute une corde à son arc en devenant 
directrice, à Villeneuve-St-Georges, Maisons-Alfort et 
Boissy-St-Léger. Souhaitant revenir en élémentaire, elle 
postule à Sucy. Cette maman de deux fillettes explique 
« aimer énormément le travail en équipe, le pilotage 
pédagogique [ici 12 enseignants en sus d'elle et 5 AESH] 

et favoriser un climat serein 
propice aux apprentissages ». 
Dans le cadre du projet d'école 
(2021-2023), elle veut pour-
suivre la labellisation E3D 
(École en démarche de déve-
loppement durable) grâce au 
jardinage dans le potager de 
l'école et au tri. Cette école sportive continuera, avec 
l'Usep, à participer aux rallyes vélo, scolarugby et autre 
course d'orientation. Autres axes : les concours (Kan-
gourou des maths, Scrabble, Prix des jeunes lecteurs) ; 
la lecture orale ; la sensibilisation à la différence et à la 
solidarité. C'est ainsi que les CM2 partiront à la neige 
cet hiver...

Comme des millions d’autres, nos petits écoliers et les équipes pédagogiques 
et encadrantes ont repris le chemin de nos écoles, le jeudi 2 septembre. 
Une rentrée ensoleillée, dans le respect strict du protocole sanitaire imposé 

par la situation, mais également très sereine, dans des locaux repeints, rénovés 
ou entretenus très régulièrement. 

« Chaque année, nous consacrons en moyenne environ 2 millions d’euros pour le 
domaine scolaire et périscolaire», a précisé le maire, Marie-Carole Ciuntu, lors 
de sa traditionnelle tournée de rentrée. « Sans compter les grandes opérations que 
nous avons pu connaître, comme la Cité Verte, l’extension du centre de loisirs 
du Parc ou les travaux de l’école du Centre et celle que nous allons initier pour 
les écoles de la Fosse Rouge. Ce domaine reste l’une de nos priorités ».

15 Écoles 
primaires

8 maternelles 7 élémentaires

2539
Écoliers

contre 

2521 
en 2020

Effectifs
945 en maternelle
1594 en élémentaire

Les chiffres clés  
d'une rentrée 
 à Sucy

Une rentrée sereine…  
et sous le soleil 

Du nouveau dans nos écoles

Comme chaque année, les services de la Ville ont travaillé tout 
l’été pour que nos écoles accueillent enfants et enseignants dans 
les meilleures conditions. Outre les travaux divers effectués 

dans toutes les écoles comme la pose de dalles au groupe scolaire des 
Noyers ou la création d’un nouveau point d’eau à l’école du Centre, 
voici quelques exemples de travaux également réalisés.

• Élementaire Fosse Rouge : Travaux de peinture des escaliers
• Élementaire/Maternelle Fosse Rouge : Déménagement de la salle 

APPS, salle partagée avec la bibliothèque
• Élementaire/Maternelle Fosse Rouge : Sécurisation des huisseries
• Maternelle Cité Verte : Travaux de réfection de la cour
• Groupe scolaire Jean-Jacques Rousseau : Réfection du sol et de 

la peinture du préau
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Culture

Le Centre Culturel pilote un volet 
artistique et culturel par lequel les 
élèves de la maternelle au lycée 
peuvent approcher l’art sous toutes ses 
formes : dispositifs École, Collège ou 
Lycées et Apprentis au cinéma, Festi-
val Ciné Junior pour les primaires ou 
programmation de films sur mesure. 
Concernant l’art contemporain, des 
classes élémentaires bénéficient d’un 
parcours d’initiation avec visite guidée 
des expositions de l’Orangerie puis 
exposition de leurs propres œuvres 
lors de Mômexpo, en fin d’année. Des 
élèves assistent également à des spec-
tacles vivants, (comme ci-dessous au 
spectacle d'Alain Schneider « Mundo 
Pataquès») dans le cadre de la saison 
culturelle ou visitent le patrimoine de 
la Ville en compagnie de la médiatrice 
Mission Patrimoine de la Ville. Quant 
à l’Espace Musiques actuelles, le res-
ponsable anime un atelier musique, 
tous les mercredis après-midis au 
lycée Christophe Colomb.
Le Conservatoire met à disposition 
des écoles, comme la Fosse Rouge, 
les Noyers ou Jean-Jacques Rous-
seau, des « intervenantes musicales 
en milieu scolaire » qui font travailler 
les enfants de tous les niveaux sur la 
voix, le corps, les instruments pour 
créer des comédies musicales.
L a  Mé d i a t hè q u e / Lu d o t hè q u e 
accueille elle-aussi les classes pour 
développer chez les écoliers de la 
petite section au CM2, le goût de la 
lecture, des films, de la musique mais 
aussi des jeux ou du numérique via 
des ateliers spécifiques.

Sports

Pour permettre aux enfants d’essayer 
divers sports, le Service des Sports 
de la Ville met des éducateurs à dis-
position des écoles et leur ouvrent 
ses infrastructures. Les enseignants 
émettent alors des souhaits sur les 
sports qu’ils souhaitent faire pra-
tiquer à leur classe, tant à l’inté-
rieur (automne/hiver) qu’à l’extérieur 
(printemps/été). Parmi les sports 
proposés : gymnastique, zumba, 
escrime, judo, tennis de table, ten-
nis, hand ou volley… Les CM2 des 
écoles Bruyères et Plateau suivent 
automatiquement l’activité rugby afin 
de faire le lien avec la classe rugby 
du collège du Parc.

Citoyenneté / Environnement

En milieu scolaire, la lutte contre 
le harcèlement et la sensibilisation 
à l’action citoyenne a mobilisé les 
équipes d’animation IFAC et le Ser-
vice Scolaire en partenariat avec la 
communauté enseignante. 
Dans le cadre de l’Agenda 21, élus, 
services municipaux, enseignants, 
associations ont œuvré pour que les 
écoles s’engagent pour la biodiversité. 
L’appel à projet lancé en 2019 a rem-
porté un vif succès puisque 21 classes 
ont postulé et 14 d’entre elles ont pu 
obtenir des interventions spécifiques 
dans des domaines aussi variés que 
la lutte contre le gaspillage, la vie des 
ruches, celle des vignes… 

Langues étrangères

Depuis début septembre, l’Espace du 
jumelage a ouvert ses portes, Place de 
la Fraternité au Rond d’Or pour ren-
forcer son offre linguistique pour tous. 
Les cours d’anglais pour les enfants 
(6-15ans) qui ont démarré la semaine 
du 13 septembre, pour un appren-
tissage ludique avec une attention 
particulière destinée à la pratique 
orale de langue, affichent quasiment 
complets. 
Pour tout renseignements sur les 
cours de langues : 
www.ville-sucy/jumelage
Ou les  act iv ités  de l’associa-
tion : https://www.ville-sucy.fr/fr/
annuaire-des-associations/associa-
tion-pour-le-jumelage.

Si les villes ne doivent pas interférer sur les 
compétences de l’Éducation Nationale, les écoliers 
peuvent tout de même bénéficier des dispositifs 
culturels, sportifs ou autres engagés par les 
communes. À Sucy, la politique volontariste 
menée dans ce domaine permet à nos jeunes 
écoliers de profiter d’animations culturelles, 
de sessions sportives ou encore d’animations 
tournées vers le respect de l’environnement, dans 
le cadre de l’école (voir ci-contre). Mais qu’en 
pense l’Inspecteur de l’Éducation Nationale, 
Emmanuel Neil ?

Pouvez- vous vous présenter en quelques 
lignes ?

Enseignant depuis 1997 après un parcours universitaire 
en Histoire et Russe, j’ai construit un parcours profes-
sionnel qui m’a permis d’occuper des postes aussi bien 
en école maternelle qu’en école élémentaire et deux 
directions. Ma carrière a débuté au sein de l’académie de 
Créteil et plus particulièrement le Val-de-Marne. Après 
une nomination dans le Gard, j’ai souhaité un retour sur 
l’académie de Créteil dans ma fonction d’Inspecteur de 
l’Éducation Nationale pour agir sur un territoire très 
énergique d’un point de vue pédagogique.

La mairie a mis en place un partenariat  
tant culturel que sportif ou lié  
à l’environnement avec les écoles,  
que pensez-vous de ce partenariat ? 

La richesse du tissu associatif de la commune de Sucy 
est un véritable atout pour les enseignants et les élèves 
des écoles primaires. Pouvoir profiter dans le cadre des 
programmes scolaires d’un appui de personnes engagées 
aussi bien au niveau sportif que culturel ou d’un point de 
vue environnemental, permet de mettre en œuvre cette 
ouverture de l’école et de profiter de leur expertise. 
Sur le principe de co-intervention, la mutualisation des 
compétences spécifiques de ces personnes conjuguées avec 
les compétences pédagogiques des enseignants est une 
véritable plus-value pour la mise en œuvre des connais-
sances et compétences qui doivent être enseignées.

Notre École se doit d’être ouverte à son environnement 
proche et le rapprochement du Ministère de l’Éducation 
Nationale et du Ministère Jeunesse et Sports en est la 
parfaite illustration. La collaboration avec les services 
spécifiques de la mairie de Sucy et le milieu associatif 
concrétise cette volonté initiée par le ministre sur une 
réalité de territoire.

Quels seraient selon vous, les axes  
à développer pour l’avenir ? 

La première des priorités qui reste un enjeu fort est la 
maîtrise des savoirs fondamentaux et la construction 
du citoyen de demain. L’expression du ministre «Lire, 
écrire, compter, respecter autrui» résume parfaitement 
les objectifs que je fixe aux équipes enseignantes sur la 
circonscription et particulièrement pour les écoles de 
Sucy. Pour y contribuer, des axes forts sont mis en place 
et vont s’accentuer sur les années à venir : construire un 
parcours scolaire de l’élève prenant en compte toutes les 
dimensions de l’école inclusive, faire vivre les valeurs 
de notre République sur tous les territoires, promouvoir 
le sport dans les écoles avec un objectif fort les Jeux 
Olympiques 2024, l'accès à la culture et à l'international 
par l'enseignement des Langues Vivantes Étrangères. Ces 
4 axes seront travaillés dans un esprit de collaboration 
étroite avec la mairie de Sucy.

TROIS QUESTIONS À…

Emmanuel Neil, inspecteur de l’Éducation 
Nationale pour la circonscription de Sucy

Quand la Ville s’implique auprès des écoliers
Dans le domaine de la culture, celui des sports, de la citoyenneté ou encore de l’environnement, 
la Ville apporte un important soutien à nos écoles soit en facilitant l’accès à ses structures, soit 
en mettant du personnel à disposition, en encourageant l’intervention de compétences ou en 
subventionnant des classes découverte ou patrimoine. Petit tour d'horizon des possibilités offertes 
par la Ville à ses écoliers.
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Un nouveau groupe scolaire pour la Fosse Rouge
Comme promis, à l’issue de la concertation avec 
les groupes de travail spécialement constitués, le 
maire est allée à la rencontre des parents d’élèves 
et de l’équipe pédagogique, le 11 septembre, pour 
leur annoncer la construction d’une nouvelle 
école élémentaire et maternelle à la Fosse Rouge 
à proximité du site actuel. Avec pour objectif, une 
ouverture à la rentrée 2024.

La concertation a confirmé clairement que la priorité 
pour ce quartier est le projet de l’école, même si d’autres 
aménagements sont par la suite tout à fait souhaitables. 

Elle a aussi permis de dégager clairement la localisation 
de l’école. Dans un premier temps, la Ville avait proposé 
que l’école soit déplacée et située au cœur du quartier. 
Cette proposition n’a pas emporté l’adhésion. De nouveaux 
choix ont donc été présentés aux habitants : laisser l’école 
à son emplacement actuel ou construire l’école maternelle 
et élémentaire là où se trouve le City Stade. Et c’est cette 
proposition qui a immédiatement eu la préférence des 
personnes concernées. Elle possède le double avantage de 
positionner l’école de façon plus présente dans le quartier 
tout en bénéficiant d’un cadre de verdure exceptionnel et 
d’éviter deux ans de travaux en milieu occupé.
Lors de cette rencontre qui s’est donc tenue le 11 septembre 
au matin à l’invitation de la mairie et des directeurs, le 
maire a donc confirmé aux participants, que la Ville avait 
lancé les procédures rendant possible la livraison de l’école 
maternelle et élémentaire pour la rentrée de septembre 2024.
Pour ce faire, la Ville a choisi de sélectionner simultanément 
l’architecte et les entreprises par une seule consultation, 
aujourd’hui en cours, afin de réduire les délais. L’année 
2022 sera donc consacrée à élaborer le projet architectural 
puis viendra le temps de la construction qui prendra près de 
deux ans. Un chantier qui, comme tous ceux engagés par la 
mairie, permettra, par des dispositions sociales d’embaucher 

des jeunes sucyciens en recherche d’emplois. Le maire a 
bien précisé que directeurs, enseignants et parents d’élèves 
seraient bien associés à la définition du projet.
Compte-tenu de l’importance de l’investissement, le finan-
cement ne peut pas provenir du seul budget de la commune. 
Comme, en son temps, pour l’école de la Cité Verte qui 
avait coûté 12 millions d’euros, la Ville accompagnera la 
construction de l’école d’un projet immobilier qui viendra 
assurer le financement de cette dernière. Le projet de rési-
dence en copropriété se situera à l’emplacement de l’école 
actuelle lorsque son déménagement aura été effectué dans 
le nouvel équipement. Comme tous les autres projets 
immobiliers conçus à Sucy, il sera présenté aux habitants 
et devra s’inscrire dans le respect de la qualité environne-
mentale que chacun reconnaît à ce quartier. Quant au City 
stade, il devra retrouver son implantation. « Ainsi, ce projet 
verra le jour, sans que les contribuables sucyciens voient 
leurs impôts augmenter et sans que la ville ne s’endette » 
a précisé le maire.

« Ce projet est un investissement important car l’école 
a un rôle fondamental dans la vie d’un quartier », 
conclut Marie-Carole Ciuntu. « Nous avons l’ambition 

d’une école avec un projet pédagogique très fort pour une 
école d’excellence ».

Succès du premier partenariat  
avec Emmaüs Synergie
DES JEUNES DE LA CITÉ VERTE / 
FOSSE ROUGE REPEIGNENT 
L’ÉPICERIE SOLIDAIRE
En vue de l’ouverture de l’épicerie solidaire, l’Épi 
de Son, dans les locaux plus grands de l’ancien 
café du Rond d’Or, la Ville s’est associée avec 
Emmaüs Synergie pour faire réaliser les travaux 
par des jeunes du quartier Cité Verte / Fosse 
Rouge. Pari gagné !

C’est suite à une rencontre entre Marie-Carole 
Ciuntu et le directeur d’Emmaüs Synergie, 
Lahcen Boukhenaïssi, qu’est née l’idée de mener 

ensemble des projets de chantiers éducatifs en direction 
de jeunes issus du quartier Cité Verte / Fosse Rouge. 
Outils éducatifs fréquemment utilisés par les équipes 
d’éducateurs de rue d’Emmaüs Synergie, ces chantiers 
permettent, avec le concours de l’entreprise d’insertion 
Val-de-Brie Insertion Emmaüs, de mettre en situation 
réelle de travail des jeunes éloignés de l’emploi. « Il nous 
est vite apparu que le chantier que nous projetions pour 
le déménagement de l’épicerie solidaire dans les locaux 
de l’ancien bar La Gavotte était tout à fait approprié à ce 
premier partenariat », se souvient Marie-Carole Ciuntu.

Et durant le mois de juillet, ce sont 6 jeunes, filles et 
garçons âgés de 17 à 22 ans, issus de la Cité Verte et de 
la Fosse Rouge, qui ont empoigné pinceaux, brosses, 
seaux, pots de peinture pour mener à bien cette réfection 
totale des lieux. Du lundi au vendredi, avec l’appui des 
services techniques de la Ville et d’Emmaüs Synergie, 
ils ont œuvré, du sous-sol au rez-de-chaussée, pour que 
l’épicerie solidaire puisse s’installer, à la rentrée, dans 
ses nouveaux locaux flambant neufs qu’ils ont su faire 
revivre. Il n’y avait qu’à voir l’étonnement et l’admiration 
des bénévoles et des usagers de l’épicerie à leur entrée 
dans les lieux pour s’en convaincre ! Bravo à tous pour 
cette belle réalisation.

Au Rond d’Or

L’ÉPI DE SON 
REFLEURIT DANS DE 
NOUVEAUX LOCAUX
Ouverte depuis plus de 10 ans, l ’épicerie 
solidaire, l’Épi de Son, vient d’emménager dans 
ses nouveaux locaux, place de la Fraternité, 
grâce à un chantier d’insertion avec Emmaüs 
Synergie (voir article ci-contre). 

C’est dans les locaux refaits à neuf de l’ancien 
café « La Gavotte », fermé depuis 2013, que 
la nouvelle épicerie solidaire a rouvert ses 

portes. Offrant une aide alimentaire à un public en 
difficulté, elle permet de faire des courses à prix réduit 
en pouvant choisir les denrées comme dans une petite 
surface ordinaire.
Outre l’alimentation, elle propose à la vente des 
vêtements, cosmétiques, jouets, fournitures scolaires… 
(articles neufs de qualité) très appréciés des bénéficiaires 
car ils correspondent à un réel besoin. « Ces ventes 
ponctuelles réalisées dans d’autres locaux que l’épicerie 
nécessitaient une grande manutention», évoque Sophie 
Rousset, coordinatrice de l'Épi de Son, agent communal 
mis à disposition par la Ville. «L’association espérait un 
local mieux adapté, elle l’a ! ». 
Plus de 200 m2 (contre à peine 80m2 dans l’ancienne 
épicerie), implanté au cœur du Rond d’Or, la nouvelle 
épicerie possède désormais deux espaces de vente pour 
accueillir dans de meilleures conditions le public mais 
aussi pour organiser des ateliers et créer du lien social. 
Des atouts d’autant plus appréciables que l’épicerie 
a été ouverte aux communes du Plateau Briard : 
Marolles depuis juin dernier, Villecresnes en cours 
d’ouverture et probablement dans un avenir proche 
Santeny, Mandres et Périgny. Au total, aux côtés de la 
coordinatrice, une cinquantaine de bénévoles œuvre 
pour le bien-être du plus grand nombre.
Enfin, début 2022, l’épicerie solidaire profitera d’une 
nouvelle camionnette financée par l’État qui lui 
permettra d’aller à la rencontre des publics excentrés.

UNE VILLE QUI S'IMPLIQUE
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LE BON CŒUR DES SUCYCIENS A ENCORE PARLÉ
Mobilisés dès l ’annonce du 
tremblement de terre en Haïti 
à la mi-août, le sucycien Patrick 
Angelvy, secrétaire général de 
Pharmaciens sans frontières 
94 (P SF 94)  et  délégué de 
l’Ordre de Malte dans le sud-
est du Val-de-Marne, et Solid’Air 
Caraïbes (association fondée par 
le personnel de la compagnie 
aérienne) ont acheminé des 
tonnes de colis alimentaires et 
de matériels pour les sinistrés. 

« Une nouvelle fois, le bon cœur 
des Sucyciens s’est exprimé, 
témoigne Pat r ick Angelvy. 

Les habitants de Sucy ne nous 
abandonnent jamais ! ». Frappé par 
le drame que vivaient les haïtiens 
après le tremblement de terre, Patrick 
Angelvy a impulsé des collectes de 
matériel médical, de médicaments 
spécifiques, de tentes pour abriter 
les sinistrés ou encore de vêtements. 
Des collectes ont également été 
orga n isées  à  Aucha n Ma rke t , 
Monoprix ou le G20 du Rond d’Or : 
2,3 tonnes de nourriture ont ainsi pu 
être généreusement acheminées par 
Solid’Air Caraïbes le lundi matin à 
l’aube, et distribuées dès le lendemain 

aux populations démunies, victimes 
du mortel séisme. 
Trois envois en trois semaines ont 
été orchestrés. « Et c’est loin d’être 
fini », constate Patrick Angelvy avec 
satisfaction. « Les communautés 
Catholique et Protestante de Sucy 
ainsi que la paroisse Saint-Michel 
de Créteil s’ impliquent également 
généreusement ».

LA VILLE DE SUCY MOBILISÉE CONTRE LES 
VIOLENCES FAITES AUX FEMMES
La question des violences faites 
aux femmes est une probléma-
tique toujours d’actualité. Les 
chiffres sont élevés même si 
le nombre de plaintes demeure 
relativement faible. Face à ce 
constat, à son niveau, la Ville 
poursuit son engagement aux 
côtés des femmes qui souffrent. 

Formation des agents  
de la commune

Le taux de violences faites aux 
femmes ne pourra baisser qu’à 
condition que la société soit 

vigilante et facilite le parcours de 
sortie des violences pour ces victimes. 
La formation des professionnels du 
travail social, des forces de l’ordre et 
des agents municipaux est essentielle. 
Dans ce cadre, la Ville de Sucy a mis 
en place, depuis plusieurs années déjà, 
via son CCAS et en lien avec l’Espace 
des Solidarités du dépar tement, 
des réunions d’informations et des 
formations pour l’ensemble des 
agents municipaux susceptibles d’être 
au contact de femmes victimes de 
violences.

Accueil spécifique mis en place
Des actions sont entreprises pour 
repérer et prendre en charge les 
femmes victimes de violences. Elles 
sont orientées afin de rencontrer un 
travailleur social sans rendez-vous 
préalable. Le CCAS peut proposer une 
mise à l’abri via le 115, si la personne 
n’a pas d’hébergement sécurisé. 
L’accompagnement social se fait en 
lien avec l’Espace des solidarités du 
département, notamment s’il y a des 
enfants en bas âge. Les travailleurs 
sociaux peuvent accompagner les 
personnes pour un dépôt de plainte, 
faire constater les violences physiques 
et visibles en milieu hospitalier ou 
par le médecin traitant. En fonction 
de la situation, le CCAS travaille 
sur des solutions d’hébergement ou 
de relogement (SIAO, demande de 
logement social, MHL), ainsi que les 
ouvertures de droits spécifiques et 
oriente systématiquement la victime 
vers une association spécialisée 
pour un suivi psychologique et 
juridique (type Tremplin 94…). Une 
permanence du CIDFF pour les droits 
des femmes est ouverte à la Maison 
du Rond d'Or pour permettre un 

accès facilité au droit et à l'aide aux 
victimes.

Logements relais
Afin de poursuivre la mise en place 
de réponses adaptées, la Ville de 
Sucy a signé un protocole avec le 
conseil départemental pour mettre à 
disposition des logements d’urgence 
et permettre aux femmes victimes 
de violences de trouver des solutions 
d’hébergement temporaire, tout 
en contribuant à leur relogement 
définitif, avec l’accompagnement 
social nécessai re auprès d’une 
association spécialisée financée par 
le département.
Cet accompagnement permet à la 
femme de réaliser matériellement et 
psychologiquement la séparation et 
contribue à la reconstruction de la 
personne, de la famille, afin d’entrer 
durablement dans un logement. Les 
femmes accueillies sont préparées et 
peuvent commencer leurs démarches 
dans la recherche d’autonomie.

VENEZ ÉCRIRE 
LA LÉGENDE 
DE SUCY !
Et si vous participiez à l’écriture de la Légende 
de Sucy ? La Ville, via la Maison du Rond d’Or, 
et la Compagnie Mystère Bouffe proposent aux 
habitants de participer à l’écriture de la Légende 
de Sucy, une histoire inventée qui valorisera le 
patrimoine et la richesse des quartiers, mêlera 
mémoire et imagination, réalité et fiction, au 
gré des envies des habitants. Entrez dans la 
Légende…

Vous les avez sûrement croisés dans les rues 
de Sucy ou sur les grands événements de la 
ville. Depuis le début de l’été, ces personnages 

fantasques vont à la rencontre des quartiers au gré de 
leurs déambulations, pour vous inviter à entrer dans 
leur univers. Depuis la rentrée, la Compagnie Mystère 
Bouffe propose des ateliers de création dont l’objectif 
final est un grand spectacle en juin 2022, spectacle 
auquel participeront les habitants, devenus acteurs de 
l’histoire de leur ville. En s’inspirant du patrimoine 
historique et de la mémoire de Sucy, un nouveau récit 
fantastique sera créé avec les habitants, l’occasion 
pour les participants de découvrir la ville avec d’autres 
regards au cœur de ses rues, de son patrimoine, de ses 
commerces.

À partir de jeux théâtraux, d’écriture, de danses ou de 
chants, les participants réaliseront des saynètes mettant 
en scène des Sucyciens historiques ou des personnages 
surgis de leur imagination, saynètes qui seront intégrées 
dans les différents épisodes. Les balades théâtralisées 
menées par la compagnie permettent à tous, petits, 
jeunes, adultes et seniors, de s’impliquer. En attendant 
le grand spectacle final de juin 2022.
S’inscrivant dans le cadre du dispositif de « soutien 
innovant aux projets culturels et artistiques menés dans 
les quartiers populaires » initié par la Région Ile-de-
France, ce projet a bénéficié d’une subvention régionale 
de 6000 €.

Si vous aussi, vous voulez entrer dans la Légende, il 
n’est pas trop tard : contacter la Compagnie au 01 48 40 
27 71 ou par mail communication@mystèrebouffe.com
Vous pouvez également suivre le projet sur insta : 
la.legende.de.sucy et sur Facebook : La Légende de Sucy.

Solidarité avec Haïti après le séisme
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 LE NOUVEAU SOUFFLE DE NOTRE COMMERCE 
 DE PROXIMITÉ

Année après année, la Ville de Sucy a déployé une 
panoplie d’outils et d’actions complémentaires afin 
de revitaliser son commerce local : périmètre de 

sauvegarde du commerce et de l’artisanat, équipe dédiée au 
développement du commerce local, espaces éphémères gérés 
par la ville, accompagnement à l’installation de commerces 
qualitatifs, prospection de porteurs de projets de commerce 
alimentaire, aide à la numérisation des commerces, projet 
d’aide à la livraison, prise à bail ou préemption de locaux 
commerciaux par la Ville, projet de réaménagement ZAC 
centre-ville, rénovation du bourg ancien… 
Cette stratégie porte ses fruits puisque Sucy profite aujourd’hui 
d'un commerce local dynamique et un cœur de ville qui attire 
les chalands. Des résultats concrets et chiffrés en témoignent 
puisque le taux de vacance commerciale* sur la commune a 
chuté de 7,7% début 2014 à 2,7% en octobre 2021.
Avec Sucycles et la Chaumière, ce sont bien 11 commerces 
qui ont vu le jour, se sont développés ou ont été repris entre 
mai et octobre 2021. Traiteurs, restauration, prêt-à-porter 
pour hommes, femmes ou enfants, artisans tapissier ou 
fleuriste, magasin de cycles… cet essor est le reflet d’une 
nouvelle diversité et d’une qualité accrue de notre linéaire 
commercial, faisant la part belle aux métiers de bouche. 
Mais de nombreux défis demeurent avec des projets en 
cours pour les relever.
*Pourcentage de locaux commerciaux non exploités sur un territoire

SAUVER  
NOTRE MAISON  
DE LA PRESSE

Le décès de Gérard Bonnerot, gérant la maison 
de la presse, a suscité une vive émotion auprès 
des Sucyciens, de ses clients et de ses confrères 

commerçants.
Consciente de l'intérêt de garder une activité de distri-
bution de presse à cet emplacement, la Ville, en accord 
avec la famille, a engagé une procédure pour en deve-
nir propriétaire au terme de la succession. En paral-
lèle, nos services se sont rapprochés des instances des 
distributeurs de presse qui autorisent l’ouverture des 
points de vente, par commission avec étude des dos-
siers des repreneurs. Des candidatures sont à l'étude. 
La profession est complexe, exigeante, très réglemen-
tée et fragilisée par l’essor de la presse numérique 
mais la Ville de Sucy fera tout pour préserver cette 
maison de la presse en centre-ville comme les com-
merçants en ont fait la promesse lors de l'hommage 
rendu à « Gégé » en juillet dernier.

7 ans de succès

143 exposants différents

89% d’artisans 
ou de créateurs

7 ouvertures  
de commerces pérennes  
en centre-ville par  
d’anciens exposants

269 semaines 
d’exposition

UNE NOUVELLE 
ADRESSE POUR LA 
BOUTIQUE ÉPHÉMÈRE 

Premier espace éphémère géré à l’année par une com-
mune francilienne, notre boutique éphémère a vu le 
jour en septembre 2014. Un concept alors inédit hors 

de Paris, qui a, depuis, fait des émules dans nombre de villes 
d’Ile-de-France ou de province.
Son objectif était double : redynamiser le centre-ville et sa 
rue de la Porte en perte d’attractivité, mais également sus-
citer des vocations à l’installation de commerces artisanaux 
et qu'on ne trouve pas ailleurs. Une réussite qui a dépassé 
les espérances.
Aujourd’hui, la boutique éphémère actuelle va être occu-
pée par Histoire d'Olga afin de permettre la réinstallation 
d'un salon de thé, rue de la Porte. La boutique éphémère se 
déplace dans un nouvel espace, plus spacieux, au 11 rue du 
Temple… L’aventure continue !
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Alla Corte dei Buongustai
Notre traiteur italien, jusque-là installé à Saint-Maur, 
devrait ouvrir ses portes début novembre, au cœur du 
bourg ancien ! Un long parcours depuis mars 2019 
quand la Ville lui a proposé une implantation à Sucy, 
à l'angle des rues du Moutier et de Brévannes dans 
ce commerce qui venait de fermer et que la Ville 
voulait préempter. Enthousiasmée par la proposition, 
Ivana a été persévérante et a dû attendre la fin des 
procédures et de la pandémie. Puis ce fut le temps de 
gros travaux de structure, non soupçonnés au départ, 
par le propriétaire des murs, d’une rénovation par les 
équipes techniques de la Ville, titulaire du bail et de 
travaux d’installation par notre traiteur. 
Aujourd'hui, pour le plus grand bonheur de nos 
papilles, nous allns pouvoir déguster d’excellents 
produits italiens d’épicerie fine et de savoureuses 
recettes traditionnelles cuisinées maison à partir de 
produits frais. Bon à savoir : quelques places assises 
pour se régaler sur place. Alla Corte dei Buongustai 
– 5 rue du Moutier – Tél. 01 72 50 31 38

Histoire Olga… Chapître 2
Après le succès de ses expositions à la bou-
tique éphémère, Olga avait créée son activité 
de prêt-à-porter, rue de la Porte, en 2016. En 
février 2019, grâce à l’acquisition d’un vaste et 
bel espace dans cette rue, naissait son nouveau 
concept alliant prêt-à-porter et petite restaura-
tion.Elle franchit un nouveau cap. Retour aux 
sources aujourd’hui : la Ville de Sucy lui loue 
le local historique de la boutique éphèmére 
pour y installer son enseigne de vêtements 
Histoire d’Olga. La grande boutique faisant 
face, rebaptisée « Les petits plats de Chloé » 
offrira une restauration plus complète. Outre 
les midis, les pauses gourmandes d’après-
midi, profitez d’un service le soir, du jeudi 
au samedi, et d’une formule brunch tous les 
dimanches.
Histoire d’Olga – 9 rue de la Porte / Les 
petits plats de Chloé - 15 rue de la Porte — 
Tél. 06 50 08 28 24

Oya fleurs
Depuis le 21 octobre, Guillaume et Nicolas vous 
accueillent dans la Boutique Oya f leurs, face à la 
Médiathèque. Ce commerce complète l’offre du centre-
ville par une enseigne haut de gamme proposant des créa-

tions originales et insolites 
et des bouquets créés sur 
place au gré de vos envies. 
Oya Fleurs
8 rue Maurice Berteaux
Tél. 01 45 76 10 97

La Maison de l’Abat-jour et  
du Fauteuil au Rond d'Or
D'abord à la boutique éphémère puis à l'espace Créateurs 
& Co, rue du Moutier, Nathalie a fidélisé une large clien-
tèle locale. Pour mieux l’accueillir et 
répondre aux commandes, elle a ouvert 
fin octobre, avec le soutien de la Ville, 
son atelier showroom au Rond d’Or de 
réfection de siège et de création d’abat-
jour. Nathalie animera également des 
ateliers loisirs pour vous apprendre à 
réaliser votre abat-jour.
La Maison de l’Abat-jour et du fauteuil 
rue Ingres (ancien pressing)
Tél. 06 59 96 97 15

O Masculin
Il manquait un commerce de prêt-
à-porter masculin en centre-ville. 
Cathy, auparavant installée à Saint-
Maur, vient d’ouvrir son commerce 
rue Guy Môquet, avec le soutien de 
la Ville. 
Dans un univers au style industriel, 
Cathy et Sarah accueillent du petit-
fils à l’arrière-grand-père avec une 
gamme allant du streetwear aux 
modèles plus classiques.
O Masculin - 6 rue Guy Môquet

Made in Sens
Habituée de la Boutique Éphémère, Sabine Chiche souhaitait s’instal-
ler dans le centre-ville. Quand la Ville lui a appris le déménagement 
de Tombé du Nid, « je n’ai pas hésité une seconde » confie la styliste/
modéliste, qui, après 10 ans dans l’entreprise familiale Jacqueline Riu, 
a fondé sa propre marque « Made in Sens » qu’elle fait grandir avec sa 
fille Marie. Depuis la rentrée, elle vous propose donc ses modèles, tous 
nés de son talent et de rencontres avec des artistes qui l’inspirent. Son 
ambition : des vêtements les plus « locaux »possibles : « 80% de notre 
collection sont fabriqués en France, nous y tenons » confie Sabine. 
Made in Sens – 14 rue du Moutier - Tél. 01 45 76 83 53 

Les Savouristes 
réinventent l’apéritif
Passionnés du bien manger, deux Sucy-
ciens, Véronique et Cyrille, se sont lancés 
le défi de nous simplifier l’apéritif.
Ils proposent des box apéritives convi-
viales et joliment composées de mets gour-
mand, issus de producteurs artisanaux. 
En quelques clics, commandez votre box 

en ligne, venez la chercher à l’atelier sucycien ou 
faites-la livrer à domicile. 
Les Savouristes – 73 rue du Général Leclerc - 
www.lessavouristes.fr

La Pizzetta
Bastien et Rodolphe, deux Sucyciens, forts de leur 
expérience de onze années dans la restauration 
rapide, ont repris depuis mai les rênes de la Pizzetta, 
enseigne reconnue depuis 30 ans sur Sucy. Leur 
leitmotiv : préserver la qualité des pizzas et autres 
spécialités de l’enseigne, ouverte 7j/7 et proposant 
des plats à emporter ou à livrer. La Pizzetta – 4 bis 
rue de Villeneuve - Tél. 01 49 82 32 50

Une boutique de 
rêve pour Tombé du 
Nid 
En mai 2015, alors qu'elle mani-
festait son intérêt pour la bou-
tique éphémère, Corinne avait 
été guidée par les équipes de 
la Ville pour ouvrir sa bou-
tique rue du Moutier. Six ans 
après, forte de son succès et 
du nouveau dynamisme de nos 
commerces de centre-ville, elle 
a décidé d’acquérir un local 
deux fois plus vaste, à l'angle 
de la rue du Moutier et de la rue 
de Brévannes. Depuis septembre, 
elle fait superbement revivre ce 
bel espace à la décoration vin-
tage en ayant su créer un univers 
cosy et raffiné, où elle propose, 
en plus de sa sélection habituelle, 
des vêtements pour adolescents, 
des jouets tout au long de l’année 
et une gamme décoration et art de 
la table pour enfants.
Tombé du Nid – 3 rue du Moutier 
Tél. 06 70 29 33 71

Du nouveaux sur les étals  
du Marché… 
• Tous les samedis, découvrez les spécialités libanaises 
proposées par Pascale et Élias. Traiteur pour réception 
sur commande - Tél. 06 46 59 80 31
• Amateurs de bonne viande, retrouvez Éric, le nouveau 
boucher chevalin et charcutier du Marché, les mercredis 
et samedis - Tél. 06 61 42 06 05
• Venez découvrir la sélection d’olives et fruits secs 
qu’Alexis vous propose tous les mercredis et samedis. - 
Tél. 06 99 37 57 17
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Réaménagement pour les nouveaux locaux 
de l’épicerie solidaire

Réouverture de la rue Maurice Berteaux 
entre la rue des Fontaines et la rue Winston 
Churchill

DES TRAVAUX POUR  
DES AMÉLIORATIONS 

Requalification de la rue de Marolles :
Budget territorial (GPSEA) : 1,5 million €

Cité Verte : travaux dans la salle de danse et 
vestiaires filles, traitement de l’étanchéité de 
la dalle, dans le cadre de la garantie décennale

Centre Culturel  : ravalement 
 de la façade du bâtiment existant

Reprise partielle du pavage rues du Moutier, 
de la Porte, Guy Môquet et place de l’Église à 
la charge des entreprises.

Gymnase du Piple : travaux sur les issues 
de secours et mise à niveau de la rampe

Parc des Sports : reprise des réseaux 
vétustes des vestiaires

Route de Marolles : fermeture en journée à 
partir du 25 octobre

23septembre-octobre 2021 - n°267
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De Sucy à Créteil

LA RATP TESTE UN BUS… 
SANS CHAUFFEUR !
La ligne 393 a été le théâtre, à la mi-septembre, de 
l’expérimentation d’un bus 100% autonome sur une portion 
de 6 km entre Sucy et Créteil. Une expérimentation 
prometteuse.

Si un machiniste de la RATP a bien pris place dans le poste de 
conduite de ce bus de la ligne 393, il n’avait pas les mains sur 
le volant ! Et pour cause : il était à bord d’un bus expérimental 

qui, grâce à l’électronique embarquée, aux divers logiciels, aux 
capteurs, aux rétroviseurs caméras et aux différents équipements de 
pilotage se déplace tout seul à la vitesse de 30 km/h en ligne droite 
et de 15 dans les virages. « Un tel trajet, de jour, avec les aléas de 
circulation est une grande première», s’est enthousiasmée Catherine 
Guillouard, PDG du Groupe RATP, venue participer à ce voyage 
expérimental auquel étaient également conviés le maire, Marie-
Carole Ciuntu et Jean-Daniel Amsler, vice-président du Conseil 
Départemental en charge des transports et élu à Sucy.
Le machiniste, baptisé « safety driver », qui sera toujours présent 
à bord, reste prêt à « reprendre la main » en cas de besoin.
Une convention a d'ores et déjà été signée afin que se poursuivent 
les phases de test.

Véhicules municipaux / Bornes de recharge

LA VILLE "BRANCHÉE" SUR L’ÉLECTRIQUE
Bien avant les obligations légales, la Ville de Sucy 
avait lancé, pour des raisons évidentes d’économie 
et de respect de l’environnement, les démarches 
pour s’équiper de voitures électriques. Si le COVID 
a considérablement retardé leur livraison, cette 
fois, ça y est : les Twingo électriques sont en 
service sur la ville.

Ce sont donc 6 Renault Twingo qui sont venues 
compléter les deux Kangoo dont disposaient déjà 
les services de la Ville. « Ce type de véhicule est 

parfaitement bien adapté aux déplacements des agents 
municipaux puisqu’ils ne font que des petits parcours»,

explique Christophe Abraham, Directeur général adjoint en 
charge de l'aménagement et des services techniques. Cela 
permet de faire des économies d’énergie tout en évitant 
de la pollution. Et pour les plus sportifs de nos agents, 
nous disposons également de vélos électriques qui sont 
régulièrement empruntés ! ». Pour les faire fonctionner, la 
Ville dispose de bornes de recharge qui, en deux heures, 
permettent le rechargement total des batteries des véhicules. 

Nouvelles installations de bornes à venir

Depuis leur implantation en 2019, à la mairie et à la gare, 
les bornes de recharge publiques voient leur fréquentation 
augmenter régulièrement. Elles sont complétées par des 
bornes gérées par Effia et installées dans ses parkings 
Montaleau, du Marché et du Village. Face à l’évolution 
des demandes, la Ville souhaite étoffer l’offre et vient de 
décider de l’extension du parc des bornes de recharge à 
d’autres quartiers de la ville. Des mesures pour lesquelles 
la Métropole du Grand Paris octroiera une subvention au 
titre du Fonds d’Investissement Métropolitain (FIM) pour 
la protection de l’environnement. 

Peu avant l’été, une balade urbaine au Lac de Grand Val 
a été organisée avec des élus, des riverains et le bureau 
d’études en charge du projet afin de se pencher sur sa 
renaturation.

Le constat autour du lac de Grand Val est alarmant : les arbres 
sont dégradés par les rongeurs, d'énormes trous détruisent les 
sols, le fait que certaines personnes nourrissent les animaux 

entraînent des conflits entre les espèces et leur prolifération.
Face à cette situation, comme le souhaitait le maire, une balade a été 
organisée, l'occasion d'échanges fructueux entre riverains, élus et le 
bureau d'études CoBe et le concepteur lumières, François Migeon 
venus partager leur projet de renaturation du Lac de Grand Val. 
Concernant les abords du lac, les riverains souhaitent un 
cheminement (que le bureau d’étude avait déjà envisagé) qui 
permettrait de déambuler tout en définissant une zone de rencontre 
à 20 ou 30km/h pour davantage de sécurité. Les arbres malades qui 
devront être supprimés seront scrupuleusement remplacés. Quant 
au lac, il fera l’objet d’un nouveau nettoyage notamment pour que 
les bambous n’occasionnent plus de désagréments aux riverains.
Au regard de toutes les problématiques soulevées, le bureau d’étude 
s’est tourné vers un écologue pour qu’il dresse un diagnostic des 
lieux. En parallèle, la Ville a obtenue une aide financière de 40% 
auprès de la Région dans le cadre du Plan Vert, pour financer cette 
belle protection et mise en valeur de ce petit coin de « paradis ».

L’ÉTAT A REVU SA COPIE, LES VILLES 
DONNENT LEUR AVIS
En fin d’année dernière, l’État projetait d’élargir les 
contraintes d’urbanisme liées au Plan d’Exposition 
au Bruit (PEB) dans les villes impactées par 
l’aéroport d’Orly. Cette annonce avait entraîné une 
vive réaction des élus locaux : l’État est revenu sur 
sa décision. Aujourd'hui, les villes donnent leur 
avis. Sucy l'a exprimé lors du conseil municipal 
du 18 octobre.

En voulant proposer une nouvelle mouture du Plan de 
Prévention du Bruit dans l’Environnement (PPBE), 
le Préfet du Val-de-Marne et la DGAC (Direction 

Générale de l’Aviation Civile) avaient provoqué un tollé 
chez les élus de l’Essonne et du Val-de-Marne dont Marie-
Carole Ciuntu. L'insuffisance de mesures concrètes pour 
protéger les riverains, ainsi que l'élargissement du Plan 
d’Exposition au Bruit qui augmentait les contraintes 

d’urbanisme et impactait les valeurs immobilières des 
zones concernées avaient heurté les élus locaux.

Ils avaient finalement obtenu, à la suite d’une nouvelle 
réunion de la commission, que l’État revienne sur sa 
décision : le projet d’extension du Plan d’Exposition au 
Bruit ne figurait plus dans les propositions présentées.

L'État a donc revu sa copie et les communes sont appelées 
à se prononcer. Sucy, lors du conseil municipal du 18 
octobre, a insisté sur toutes ses exigences initiales en 
matière de réduction du bruit : allonger d'une heure le 
couvre-feu, réduction du bruit à la source avec seulement 
200 000 créneaux contre 250 000 actuels, réduction 
du nombre d'avions gros porteurs et renforcement des 
dispositifs d'aides aux riverains.

Balade urbaine avec les riverains

LA RENAISSANCE DU LAC DE GRAND VAL

Aéroport d’Orly : contraintes d’urbanisme sur les communes
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Copropriété : faites des économies

ANTICIPEZ LES OBLIGATIONS ÉNERGÉTIQUES
La consommation énergétique d’une copropriété 
est un enjeu à la fois financier et environnemental. 
Comment faire pour consommer moins, aussi 
bien dans les logements privés, que dans 
les parties communes ? Quels travaux sont 
obligatoires et à quelles aides, particuliers et 
copropriétés, peuvent-ils prétendre ?

La loi de transition énergétique impose des travaux 
d’isolation thermique à l’occasion de lourds travaux 
de réhabilitation et prévoit également des mesures 

pour les copropriétés les plus énergivores. Elles devront 
faire l’objet d’une rénovation énergétique d’ici à 2025.

Des aides financières pour se plier  
aux exigences
La réglementation thermique définit un objectif de 
performance globale pour les rénovations très lourdes 
des bâtiments de plus 1000 m² achevés après 1948. Ces 
obligations énergétiques sont accompagnées par l’État.

Les aides financières
Concernant les travaux sur les parties communes, 
il existe différents types d’aides selon les travaux 
à réaliser (aides de type CEE ou MaPrimeRénov’ 

Copropriétés). La réussite de ces travaux, dépend d’une 
bonne préparation en amont. Si vous êtes un syndic, un 
membre de conseil syndical ou encore un copropriétaire 
impliqué dans la gestion de votre copropriété, vous 
pouvez être accompagné.

Un accompagnement personnalisé à Sucy
À Sucy, outre les aides financières, vous pouvez profiter 
d'un accompagnement personnalisé grâce à un partena-
riat Ville / CAUE Agence de l’Énergie qui vous fait béné-
ficier de bons conseils. Cet organisme associatif, financé 
par des fonds publics offre conseils gratuits, neutres et 
indépendants. Pour les copropriétés, c'est le dispositif 
Coachcopro®. Cet accompagnement fournit l’appui tech-
nique des architectes et ingénieurs énergie du CAUE 
94. Vous aurez également accès à la plateforme internet 
Coachcopro®, qui propose un ensemble d’outils et de res-
sources. Elle vous permet aussi d’avoir une vision glo-
bale de votre projet de rénovation. Ce dispositif gratuit 
et indépendant vous accompagne, à votre rythme, quel 
que soit le stade d’avancement de votre projet. Pour plus 
d’informations, vous pouvez rencontrer le conseiller de 
l’Agence de l’énergie FAIRE du CAUE 94, lors des per-
manences en mairie. Contactez le service urbanisme au 
01 49 82 24 50 pour obtenir un rendez-vous.

OBJECTIFS ATTEINTS POUR L'AGENDA 21
CAP SUR L’AGENDA 30
Le 18 octobre dernier, le Conseil Municipal a 
voté la fin du second Agenda 21 de la ville, actant 
la réalisation de son bilan et lançant ainsi le 
troisième programme d’action de Développement 
Durable, sous la forme d’un Agenda 2030. 
Explications.

Depuis 2009, la Ville s’est engagée volontairement 
dans une stratégie de Développement Durable, 
avec la réalisation d’un premier programme d’ac-

tions (2012 à 2017), puis d’un second (2018-2021) voté à 
l’unanimité par le Conseil Municipal le 15 octobre 2018. 
Le choix de la Ville, qui n’était nullement imposé par la 
règlementation, était de faire entrer le développement 
durable dans le quotidien de chacun.
Pour ce faire, la Ville s’est fixée cinq objectifs : permettre 
à tous les Sucyciens de s’épanouir, assurer la cohésion 
sociale et la solidarité entre Sucyciens de tous quartiers et 
de toutes générations, inciter les Sucyciens à produire et 
consommer responsable, agir ensemble pour le climat et 

défendre un cadre de vie entre ville et nature. À ce jour, 
57 des 66 actions ont été mises en œuvre, touchant toute 
la population, des plus jeunes aux plus âgés (découvrez 
toutes les réalisations sur le site : ville-sucy.fr).

Mais loin de se cantonner aux 66 actions de ce second 
Agenda 21, la Ville a développé une quarantaine d’actions 
complémentaires à l’Agenda 21, sur des sujets aussi variés 
que le bien-être des seniors à domicile, l’adoption d’un Plan 
Vélo Communal, la collaboration à la création du Sentier 
Métropolitain du Grand Paris, la promotion du dispositif 
de subventionnement de Vélos à Assistance Électrique de 
la Région, la participation à la Nuit de la Chouette pour 
promouvoir et protéger la diversité de la faune nocturne…
Cet inventaire à la Prévert sera consigné dans un bilan 
détaillé avant le lancement d’un troisième programme 
d’action de Développement Durable pour la Ville de Sucy
Cap sur l’Agenda 2030 dont les actions sont en cours 
d'élaboration, avec des perspectives tout aussi ambitieuses 
que les précédentes.

UNE VILLE QUI BOUGE

75 ans et Champion de France de Trail !

Les Championnats de France de Trail faisaient pour la première fois étape en 
Alsace et plus précisément à Rouffach dans le cadre du Trail du Petit Ballon ce 
dimanche 26 septembre dernier. Et au départ du Trail court, le septuagénaire 

sucycien, Pierre-Alain Michel : « je pars toujours prudemment, c'est ma stratégie, 
puis je libère mes efforts au fur et à mesure ». Pierre-Alain a une autre technique : 
repérer les dossards de ses concurrents et comme ils sont peu dans sa catégorie, il 
sait que chaque place gagnée est une « foulée » vers le podium Et lui qui espérait 
faire le trail en 4h a passé la ligne d'arrivée en 3h48 min. Une superbe prestation 
pour un trajet de 29,7 km avec un dénivelé de 1009 m d'autant que Pierre-Alain 
n'avait pas réalisé qu'en fait, il était arrivé premier de sa catégorie !

CRAZY SUCY 
Après deux ans d’absence, le Service des Sports 
de la Ville a pu, à nouveau, offrir une édition de la 
Crazy Sucy, la désormais fameuse course dans 
la boue sucycienne. 
Et de la boue, il y en avait, grâce aux pluies battantes 
qui se sont abattues sur le parcours ! Mais elles 
n'auront pas découragé les 800 participants et la 
vingtaine de Crazy bénévoles.

Les équipes municipales du service des 
sports s'en étaient donnés à cœur joie :
•  23 obstacles dignes des plus grands parcours du 

combattant
• Une Crazy beer pour les participants adultes offerte 

par notre partenaire, le brasseur artisanal GALLIA, 
récemment implanté à Sucy, dans une de nos zones 
d'activités

• Un village partenaires avec photomaton, jeux de 
société, foodtruck de l’association Streetfood en 
mouvement, un stand de soins esthétiques avec 
Océan de Beauté (histoire de retrouver une apparence 
agréable après s'être roulé dans la boue !), un stand 
de l'Arbre aux Jeux et les ostéopathes bénévoles.

Un grand bravo aux équipes gagnantes ! 
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MERCI À NOS CHAMPIONS ! 

Le 25 septembre dernier, sous un soleil radieux, Sucy a fait un triomphe aux médaillés olympiques dans le 
jardin du château. De nombreux Sucyciens étaient présents pour accueillir comme il se devait les trois athlètes 
médaillés, Nélia Barbosa, Axel Clerget et Luka Mkheidze mais aussi Yohan Peter, para escrimeur sucycien, 

sélectionné aux Jeux Paralympiques et Claire Treille de l’Atelier Coquelicot qui a réalisé les costumes de l’équipe 
de France et de l’équipe d’Autriche de natation synchronisée aux JO de Tokyo. Après son discours, le Maire a remis 
la médaille de la Ville à ses invités de marque. Ils sont également repartis avec un superbe gâteau à l’effigie du logo 
et des couleurs des Jeux Olympiques, créé par Christel Maréchal et Pierre Brulon fondateurs de l’enseigne Cake 
& Style qui va s’installer à Sucy. Claire Treille, quant à elle, est repartie avec un magnifique bouquet confectionné 
par Nicolas Heyer, parfaite illustration des compositions qu’il propose dans sa nouvelle boutique Oya Fleurs, en 
face de la médiathèque.



31septembre - octobre 2021 - n°267

UNE VILLE QUI BOUGE

30 Sucyinfo

 Le soleil était au rendez-vous mais surtout dans 
tous les cœurs des Sucyciens qui nous ont merveilleuse-
ment bien accueillis. C’est juste magnifique aussi de voir 
son portrait sur le château. Je m’entraîne beaucoup à 
Sucy et cet accueil me fait vraiment plaisir. Je remercie 
la Ville mais aussi le club de Sucy Judo qui croit en moi 
depuis 2014 ”. Axel Clerget

 Ça a été une très belle journée et une très belle 
organisation mais également une belle mise à l’hon-
neur des athlètes médaillés et non médaillés des Jeux 
Olympiques et Paralympiques. Il y a eu énormément 
de supporters et de spectateurs Sucyciens, ça a été un 
honneur de participer à cette journée ”. Yohan Peter

 Je tenais à remercier la Ville de 
Sucy et ses habitants qui sont venus ce 
samedi 25 septembre pour nous accueillir 
au retour des Jeux Olympiques. Après 
cette compétition, un peu à l’écart, sans 
public, c’est super de sentir qu’on est 
soutenu, que les gens nous ont vraiment 
suivis durant ces derniers jours. Merci ”. 
Nélia Barbosa

 J’ai passé une très belle matinée 
à échanger avec les Sucyciens et j’ai 
adoré ça ! Je remercie chaleureusement 
la ville de nous avoir organisé une si belle 
cérémonie. Rendez-vous en 2024 pour 
célébrer à nouveau nos médailles ”. 
Luka Mkheidze

 On a tenu à fêter nos athlètes et médaillés. 
On n’a jamais eu de médaillés olympiques et 
aujourd’hui nous en avons trois. On en a rêvé 
et ils l’ont fait !
À Sucy, le sport a une place extraordinaire. On 
offre au sport de haut niveau tous les atouts 
possibles pour qu'il puisse s’épanouir. Avec le 
soutien de la Ville, le soutien des associations et 
des professionnels qui y œuvrent mais également 
grâce à tous les bénévoles sans qui rien ne 
serait possible ainsi que les sponsors, Sucy est 
la ville du sport, avec toutes ces belles valeurs, 
comptant 8 000 licenciés pour une population 
inférieure à 27 000 habitants. Rendez-vous pour 
les JO 2024”. Marie-Carole Ciuntu, Maire de Sucy

 Je suis une enfant de Sucy, mes parents 
y habitaient et aimaient profondément cette 
ville. Je suis très fière qu'à travers mes tenues, 
je puisse représenter notre ville car tout est fait 
dans mon atelier à la Cité Verte. Je vous remercie 
pour votre soutien et vos aplaudissements”. 
Claire Treille, Atelier Coquelicot

 Grâce à la politique 
sportive mise en place avec 
le maire il y a plus de 20 ans 
maintenant, nous avons eu la 
chance d’avoir au sein du club 
de Sucy judo et de la popu-
lation sucycienne, plusieurs 
athlètes sélectionnés aux Jeux 
Olympiques qui sont rentrés 
pour la plupart avec de belles 
médailles. 
Sucy-en-Brie est la ville du 
sport. Nous mettons à l’hon-
neur nos athlètes olympiques 
qui  reviennent  avec des 
médailles des jeux de Tokyo”. 
Christian Vandenbossche, adjoint au 
maire, en charge du sport et ancien 
président du club de Sucy Judo

Christel Maréchal et Pierre Brulon
Cake & StyleVoir la vidéo de la cérémonie sur le site : ville-sucy.fr/sport
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NÉLIA DE SUCCÈS EN SUCCÈS 
Nélia Barbosa : Médaille d’argent aux Jeux Paralympiques
de Tokyo en 2021 sur le 200 mètres KL3 

Pour ses premiers Jeux Paralympiques, à 22 ans, la sucycienne et 
pensionnaire du club de Champigny-sur-Marne, a décroché la 
médaille d’argent ce samedi 4 septembre dernier lors de la finale 

du 200 mètres KL3. En terminant deuxième avec un chrono de 51’’558, 
seulement devancée par l’intouchable Britannique Laura Sugar (49’’582). 
Elle qui était présentée comme un des plus grands espoirs de médaille du 
canoë-kayak aux JO a été largement à la hauteur des espérances de ses 
fans. Celle qui a débuté le kayak à 12 ans, qui a été atteinte par une tumeur 
très invasive qui a contraint à une amputation du pied n'a jamais renoncé à 
sa passion de la glisse, et en a fait la démonstration à l'occasion de sa très 
belle finale aux JO.
 «J’ai essayé d’aborder cette course comme toutes mes autres courses. Je 
suis partie fort en essayant de ne pas me focaliser sur mes adversaires. J’ai 
relancé fort à la fin, je ne pouvais pas faire plus, je n’avais plus de bras !»
Et depuis plus rien ne l'arrête : à peine deux semaines après cette médaille 
olympique, Nélia s'est offert une nouvelle médaille en décrochant le bronze 
sur 200m KL3 aux Championnats du Monde de paracanoë. Et à ceux qui 
se demandent ce qui fait pagayer Nélia aussi fort et aussi vite, une seule 
réponse : sa volonté et son énergie ! 

LA PREMIÈRE MÉDAILLE POUR  
LA FRANCE GRÂCE À LUKA
Luka Mkheidze : Médaille de bronze -60kg aux Jeux Olympiques 
de Tokyo en 2021

Samedi 24 juillet dernier, Luka 
Mk heidze a rempor té une 
médaille de bronze dans la caté-

gorie homme -60kg. Et quelle médaille ! 
Sa première médaille olympique, la pre-
mière pour le club Sucy Judo, et surtout 
la première pour la France ! 

D’entrée de jeu, Luka a été opposé à 
l’Espagnol Francisco Garrigos, contre 
lequel il s’était incliné précédemment 
en finale aux championnats d’Europe. 
Cette fois, l’issue du combat a été 
favorable à notre Sucycien grâce à un 
waza-ari lors du golden score.
Il a ensuite remporté son quart de 
finale contre l’Ukrainien Artem Lesiuk 
en inscrivant 2 waza-ari. 
En demi-finale, Luka, offensif, a tenté 
de faire vaciller son adversaire, le 
Taïwanais Yang. Mais à l’issue du 

temps réglementaire, aucun point 
n’avait été marqué, ni par l'un ni par 
l'autre. S’en sont suivies près de 5 
minutes et 30 secondes de combat 
pendant lesquelles son opposant a 
épuisé Luka. Yang a finalement réussi 
à immobiliser Luka, décrochant son 
ticket pour la finale et laissant Luka 
se consoler avec une « petite finale ».
Très tactique dans sa finale, Luka a 
empêché le coréen de s’exprimer, fai-
sant monter les pénalités… jusqu’à 
décrocher cette superbe médaille 
olympique de bronze !

« Un parcours exceptionnel pour un 
garçon exceptionnel ! Nous sommes 
fiers de lui et de ce qu’il est ! » Philippe 
Boucard, directeur technique du club 
Sucy Judo.

L’OR EN ÉQUIPE POUR AXEL
Axel Clerget : Médaille d’or en équipe mixte aux Jeux Olympiques  
de Tokyo en 2021

À 34 ans, Axel Clerget est devenu champion 
olympique avec les Bleus lors de la compétition 
mixte par équipes. En battant les Pays-Bas puis 

le Japon, en finale, le licencié au club de Sucy Judo 
rentre encore plus dans la légende de son sport.
Après la déception de l’individuel, Axel a su se 
remobiliser pour gagner deux matchs sur trois, dont la 
demi-finale contre le Néerlandais Van’t End, qui l’avait 
éliminé en -90 kg en huitième de finale, puis face au 
Japonais Mukai, sur “ippon”, dans le “golden score”. 
Doté d’un très beau parcours (double médaillé mondial 
en 2018 et 2019, deuxième à l’Euro 2017), Axel 
n’est cependant pas épargné par les blessures, avec 
dernièrement une très grosse commotion cérébrale et 
des soucis récurrents aux adducteurs, qui l’ont embêté 
durant près de six mois. 

 « C’est incroyable, je suis champion olympique. On ne 
peut pas faire mieux dans ce sport. J’adore l’ambiance 
des équipes et j’ai été à la hauteur de l’événement. 
J’ai changé mon style contre le Hollandais et je gagne 
le Japonais Mukai, en finale. Soit les deux finalistes 
des Mondiaux 2019 à Tokyo… Mukai m’avait mis un 
“ippon”, en 2018, aux Mondiaux mixtes. Nous sommes 
les premiers champions olympiques par équipes 
mixtes de l’histoire. On bat les Japonais, qui n’avait 

encore jamais perdu, chez 
eux », se réjouit Axel, tout 
heureux. 
Et pourtant, au premier 
tour, contre Israël, menés 
3-1, les Français étaient 
proches du précipice… 
«  O n  a  fa i l l i  p e r d r e 
d’entrée. Mais le collectif 
a fait la différence. Nous 
avons gagné ensemble. 
Romane Dicko, Guillaume 
Chaine, Teddy Riner et 
Clarisse Agbégnénou sont 
des immenses champions. 
Sans oublier Sarah-Léonie 
Cysique qui marque le 
dernier point. Teddy était 
“ fracassé” mais il est 
passé au-dessus. Dans la 
salle d’échauffement, nous 
avons mis la musique à fond alors que les Japonais 
étaient hyper calmes. Il y avait vraiment une osmose. 
On n’était pas les plus forts, mais on met 4-1 aux 
Nippons qui ont quatre champions olympiques sur six 
combattants en face. C’est incroyable. »

UN RARE 7e DAN À SUCY
En novembre 2020, Philippe Boucard, directeur technique 

de Sucy Judo, a été promu 7e dan. Cependant, en raison de 
la pandémie, la remise du titre n’a pas pu avoir lieu. Une 

cérémonie a finalement été organisée ce vendredi 24 septembre. En 
compagnie du Maire, de quelques amis, de sa famille, de judokas 
du club, de hauts gradés et des membres du bureau, Philippe a reçu 
son grade des mains de son professeur, Alain Vidal.
Une distinction dont il peut être fier car, outre le fait qu'ils ne 
soient pas 150 en France à l'avoir, elle n'est attribuée qu'aux 
ceintures noires dont le palmarès est en harmonie avec les 
valeurs et les principes du judo, qui maîtrisent parfaitement 
ses techniques et qui se dévouent au perfectionnement de la 
discipline par la recherche ou l'enseignement. 

TROIS MÉDAILLES OLYMPIQUES POUR  SUCY !
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THOMAS DUTRONC
Vendredi 17 septembre
Salle comble pour le premier spectacle 
de la saison culturelle !

UN TOURBILLON DE SPECTACLES 

 UNE SAISON 
2021/2022 TRÈS 
FESTIVE ! 
Espace Jean-Marie Poirier 
Vendredi 10 septembre

La présentation de la nouvelle saison culturelle, 
qui s'est déroulée à l'Espace Jean-Marie Poirier 
le vendredi 10 septembre, a tenu toutes ses 

promesses. Le public a découvert une double 
programmation riche et variée, mêlant reports de 
la saison passée et nouveautés de cette année. Une 
programmation à donner le tournis par sa variété...
C'est le groupe rétro swing «The Sassy Swingers» 
qui a ouvert cette saison. Savant mélange de 
morceaux issus de leur nouvel album et de 
reprises joyeuses et rythmées qui ont fait lever 
des spectateurs heureux de se retrouver à nouveau 
dans leur salle de spectacles.

Découvrez vos spectacles préférés sur
ville-sucy.fr, dans la publication Saison
Culturelle

 Présentation en vidéo de la saison
culturelle : ville-sucy.fr/culture Jeune public :  

ALAIN SCHNEIDER
Mercredi 13 octobre
Un « pataquès » drôle et polisson qui 
a ravi les jeunes sucyciens

FESTIVAL DE MARNE – GAËTAN ROUSSEL
Vendredi 1er octobre 
On l'attendait, il est venu et il n'a pas déçu ! 

CONCERT À DEUX PIANOS
Dimanche 10 octobre 
Les élèves du Conservatoire font leur récital

MARC LAVOINE
Dimanche 10 octobre
Marc Lavoine 
en toute intimité à Sucy

LA MACHINE DE TURING
Mercredi 22 septembre
Après avoir triomphé au Festival 
d'Avignon, à Paris et aux Molières, 
la pièce de théâtre était à Sucy

LES GOGUETTES (En trio mais à quatre) 
Samedi 23 octobre
Un spectacle créé à Sucy qui a trouvé son public 
plus que « Globalement d’accord » 
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QUAND LA VILLE RENOUE AVEC LE 
PLAISIR DE SES FÊTES DE SEPTEMBRE

8000 personnes  
à la Fête des Associations 

Une fois n'est pas coutume, ce n'est pas le chiffre des organisateurs 
mais celui des passes sanitaires ! Et quel succès car ce qu'il 
montre c'est que la Fête des Associations, qui s’est déroulée le 

dimanche 5 septembre dernier sous un soleil de plomb, a une nouvelle 
fois fait carton plein.
Plus de 110 clubs, confréries et associations se sont rassemblés aux abords 
du gymnase Montaleau et au parc Montaleau pour faire découvrir leurs 
diverses et nombreuses activités, certains ravissant les familles avec leurs 
démonstrations..
Et cette année, la Fête des Associations 
a eu le privilège d’accueillir un invité 
de marque, un de nos champions olym-
piques médaillés, le judoka Axel Cler-
get qui a pris le temps de rencontrer le 
public et de signer des dédicaces.
La restauration a été assurée par les 
bénévoles de la FEDACS et du COFAS.

Belle reprise pour la Sucycienne
Dimanche 5 septembre dernier  : près de 250 sportifs ont pu, 
chacun à leur rythme, participer à cette première course sur 
route du Val-de-Marne. 

Société historique de Sucy
Exposition Dame Nature 

L’exposition de la Société Historique et Archéologique 
de Sucy s’est tenue à l’Orangerie du Château de Sucy 
du 11 au 26 septembre, sur le thème « Dame Nature 

à Sucy ». Les 23 panneaux de l’exposition ont présenté 
la situation géographique et la structure géologique de la 
ville, avant de montrer le caractère rural de notre commune 
au cours des siècles passés.

Les grandes fermes seigneuriales, les fermes privées, 
leur production et les rendements, les eaux courantes 
(Marne, Morbras, rû de la Fontaine de Villiers), les lacs 
et les étangs, ce sont tous les visages de notre ville qui 
ont été présentés au public. L'exposition s’est ensuite 
attachée à montrer comment les grands domaines des 
châteaux ont été progressivement démembrés pour faire 
place à des lotissements, comment Sucy conserve des 
sentiers rappelant le caractère viticole de ses versants, 
ainsi que des chemins, aujourd’hui souvent transformés 
en rues desservant les quartiers, comment enfin la ville 

a su conserver d’importants espaces verts de nos jours. 
L’exposition permettait de comprendre comment le 
village du Moyen-Âge s’est transformé en une ville de 
27.000 habitants aujourd’hui. La SHAS se propose de 
publier dans les prochains mois un fascicule reprenant 
l’ensemble de la documentation que présentait l’exposition. 
Des saynètes théâtralisées sur le thème « Du foin sur les 
planches» mobilisant six acteurs, sous la direction scénique 
de Charles Gaillard, ont retracé une part de l’histoire rurale 
de la ville. Chaque représentation (deux les samedis, deux 
les dimanches) a attiré une quarantaine de spectateurs, 
un peu plus les dimanches. 
L’exposition a accueilli cinq 
classes primaires, dont trois 
lors de la journée «Enfants 
du Patrimoine», y compris 
une classe venue de Maisons-
Alfort et des groupes de seniors, 
ravis eux-aussi de plonger dans 
l'histoire de Sucy.
Au total, l'exposition a accueilli 
près d’un millier de visiteurs.

Élodie Lopes était rayonnante tout au long du 
concours Miss Portuguesa França qui s’est déroulé 
fin août au Portugal et le jury ne s’y est pas trompé 

en la désignant Miss Portuguesa França 2021. Elle 
représentera donc la communauté portugaise en France 
au concours Miss Portuguesa 2022. La soirée, organisée 
au Portugal, réunissant la communauté portugaise en 
France. Les 13 candidates finalistes se sont présentées 

au jury et au publicdans trois tenues 
différentes : décontractée, maillot de 
bain et soirée.Le jury a élu Élodie 
Lopes, une sucycienne, qui devient 
Miss Portuguesa França. À ses côtés, 
Léonie Ferreira est devenue sa 1re 

dame d’honneur et Mélissa Ferreira, 
la 2e. 

La Miss Portuguesa França 2021 est sucycienne

La reprise post-covid des compétitions de Gymnas-
tique Rythmique (GR) de Sucy au gymnase du Fort, 
a été l'occasion d'une moisson de médailles pour 
nos Sucyciennes : 3 médailles d'or (Danaé, Chloé 
et Juliette), 2 d'argent (Émeline et Kayla) et 4 de 
bronze (Valentina, Mia, Elena et Éléonore). Mention 
spéciale pour Danaé Collard et Hélène Deconninck 
qui viennent de prendre leur « retraite » de l'équipe 
de France de Gymnastique Rythmique, et qui ont été 
chaleureusement félicitées par le maire. Merci à la 
Présidente et à son bureau de conserver toujours ce 
même dynamisme.

Championnat Départemental individuel de Gymnastique Rythmique (GR)

LES TRÈS BELLES PLACES DES SUCYCIENNES
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La 41e édition de la brocante a vu les rues du 
centre-ville accueillir près de 600 exposants et 
des milliers de visiteurs.

Nouveauté 2021
Un parcours historique
made in Sucy

 Année record pour les Journées  
 Européennes du Patrimoine 

Plus de 2 800 visiteurs sur le week-end, répartis sur les 12 sites.
Cette fois encore c’est le Fort qui a été fortement plébiscité par le 
public, avec plus de 800 personnes sur chaque événement. 

« On ne pouvait pas espérer mieux pour cette reprise post-covid. Nos 
ventes de pains ont explosé et le nombre de visiteurs a battu tous les 
records. Pour notre petite association, c’est un bel exploit et une totale 
réussite ». s’exclame Philippe Simon – À la découverte du Fort – 

La plus grande brocante du Val-de-Marne  
a fait son retour en fanfare
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En deux jours, ce sont 4130 repas qui ont été servis. Le beau 
temps était au rendez-vous et les amateurs de sensations 
culinaires se sont pressés autour des foodtrucks présents. 

Comme d’habitude, il y en avait pour tous les goûts. Le week-end du 16 et 17 octobre, nous avons eu 
le plaisir de retrouver la belle exposition des 
mycologues qui préparent la bonne omelette géante 

au profit de l’association Ensemble contre les leucémies, 
et les fermes bio, rendez-vous devenu traditionnel et 
incontournable à la Halle du Fort, dont le succès public 
ne se dément pas. Merci aux organisateurs, à l’association 
Terre d’ici présidée par Marie-José Cholet.

L’association O’Bruyères avait transformé le petit bois 
autour de la chapelle de Notre-Dame des Bois en décor 
d’Harry Potter à la grande joie des enfants venus partout 
de la ville. Enfin « un beau dimanche » avec la rencontre 
des véhicules anciens organisée par Sucy Classic Club.

Mycologues et omelette géante, fermes bio, 
Poudlard O’Bruyères et Wvoitures anciennes, 
le week-end de toutes vos envies

4130 repas servis au Popott Truck
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CARNET

NAISSANCES

MAI
Fatym Bamba. Ismaël Barry. Ciara 
Birot. Jinene Chebli. Lola Douriez. 
Océane Evray. Stella Furet. Omar 
Kanté. Aliyah Lacroix. Olivia 
Meigner. Alexandre Sabrier. Saori 
Sillard. Ibrahim Sow Hello. Abigaëlle 
Tacita. Aylan Zaouche. 

JUIN
Thima Balde. Leya Beddar. Elisa 
Benini Vieu. Nyla Delmas. Djibril 
Drame. Youssef Echchary. Aïda 
Guisse. Hugo He. Lara Mauricio. 
Charlie Nespoulous. Nahel Richard. 
Thaïs Srutwa. Mahé Taupin. 

JUILLET
Lola Bachelot Simon. Sarah Ben 
Redjeb. Alice Champseix. Qassim 
Chaudhry. Sophia Debernat. Aymen 
Djedid. Antonin Guillain. Apolline 
Haber. Melissa Macovei. Rosiane 
Malembi Kiese. Heaven Nzanika 
Ebaka. Lucas Poir ier. Stefania 
Siscanu.

AOÛT
Clément Abeele. Sirine Ait Ahmed 
Yahya. Aron Bilon. Manon Bouin. 
Léa Brottier. Hanaé Dulio. Amine 
Ennajjar. Nathan Fiazole. Evelina 
Ghetivu. Luan Hoxha Syla. Hafsa 
Konate.  Héloïse Laval.  Im ran 
Meharga. Maria Morar. Diego Silva 
Freire. Maryame Sy.

SEPTEMBRE 
Yahya Abdelhak.  Al i  A k hta r. 
Aminata Kanté. Sara Kara. Sofia 
Niculica. Héloïse Porte Gabalda. 
Adam Tastet.

MARIAGES

MAI
Pascal Falquerho et Cather ine 
Cordani. Olivier Lenoir et Teresa Da 
Silva Gonçalves. Jordan Anisset et 
Sandra Rafalimanana. Evans Coley 
et Solène Forchelet. Pascal Lebray 
et Kati Loubeau. Olivier Simon et 
Béatrice Lelièvre. Betsalel Sebag 
et Deborah Perez. Abdoul Haidara 
et Mariam Sacko. Pierre Sauve et 
Maïka Labinsky. 

JUIN
T hom a s  C ou r t e i l l e  e t  C h lo é 
Thomasson. Brice Figlionlos et 
Marine Coëlenbier. Florent Mouysset 
e t  Ma lek  K r a ie m.  Hu mbe r t o 
Gutier rez Ormeno et Anamaria 
Matei. Sébastien Marquet et Karine 
Carvalho. Aymerick Locci et Ilona 
Meaux. Ndomanuelo Balukidi et 
Bijoux Lufuku Lukeba. Olivier 
Cointe et Flory Grubis.

JUILLET
Thibault Boutet et Emmanuelle 
Lauret. Francis Nkombo et Angélique 
Poiv re.  Sébast ien Dempuré et 
Sandr ine Four ier.  Stéphane El 
Karoui et Peggy Francavilla. Baptiste 
Signoret  et  Margaux Laurent . 
Clément Guidoux et Shifa Habib. 
Khurm Mohammad et Kiran Akhtar. 
Julien Delorme et Camille Cohen.

AOÛT
Jérémy Maillot et Océane Chantenay. 
Robin Cosquer et Elodie Garçon. 
Michaël Cuny et Alexia Girault. 
Rachid El Mokhtari et Sarah Laïeb. 
Andrew Stahl et Mathilde Tanon.

SEPTEMBRE 
Loïc Tabouret et Enma Palacios 
Rod r ig uez .  Wi l l iam Valencia 
G o n z a l e z  e t  C h a r l è n e  R e y-
Garcia. Fabien Delisle et Sabrina 
Mechaussier. Marc Poix-Daude et 
Lydia Lesongeur. Angelo Monteiro 
Furtado et Maria Paiva Carvalho. 
Thierry Matton et Christelle Ferrand.

DÉCÈS

AVRIL
Bernard Foully, 71 ans.

FÉVRIER
Diégo Romero Garcia, 86 ans.

MAI
André Robin, 86 ans. Vincenzo 
Caramazza, 83 ans. Diamantino Dias 
Das Neves, 81 ans. Ibrahim Hamwi, 
82 ans. Odette Bancarel née Bastier, 
94 ans. Nicomède Mervillon née 
Boutin, 87 ans. Liliane Boudier née 
Guerder, 96 ans. Viviane Chalard née 
Coudre, 73 ans. Mireille Ducrez, 84 
ans. Joël Guillossou, 74 ans.

JUIN
Yvette Caret née Lefranc, 89 ans. 
Jean Pieri, 74 ans. Jacques Guillemet, 
78 ans. Joao De Sousa Fernandes, 73 
ans. Michel Dumoulin, 73 ans. Renée 
Goron née Huet, 93 ans.

JUILLET
Roland Buffenoir, 68 ans. Jacqueline 
Tuillier née Durand, 87 ans. Claude 
Boursin née Trivero, 85 ans. Gérard 
Porcheret, 73 ans. Jean-Louis Touet, 
84 ans. Jeanne Soudan née Pognot, 
95 ans. Martine Levrier née Dessalle, 
73 ans. Martine Chaumont née Gros, 
67 ans. Jean Laîné, 82 ans. Domingos 
Moreira Monteiro, 63 ans. Guy 
Zouari, 76 ans. Françoise Girard, 
71 ans. Corinne Migeon, 58 ans. 
Jean-Claude Dupré, 84 ans. Patrick 
Hénon, 74 ans. Suzanne Pourcine née 
Cathala, 93 ans.

AOÛT
Nicole Lecocq née Dégenétais, 
86 ans. Gérald Chavigny, 53 ans. 
Bertrand Jaulin, 38 ans. Madeleine 
Palombo née Gonzalez, 98 ans. 
Marylia Font née Valendru, 82 ans. 
Jeannine Lepape née Meunier, 88 
ans. René Lebré, 94 ans. 

SEPTEMBRE 
Albert Galloni, 88 ans. Anne-Marie 
Pillet, 92 ans. Jean-Louis Gaillard, 67 
ans. Claude Brisset née Arnaud, 68 
ans. Bernard Beaujoin, 88 ans. Jean 
Brie, 93 ans. Liliane Jullemier née 
Martin, 103 ans. Marcelle Gavard née 
Durieux, 95 ans. Georges Thivans, 
87 ans. Daniel Schmitt, 76 ans. Jean-
Louis Desmottes, 84 ans. Florence 
Merle-Rémond, 69 ans. Seng Hong 
Ung, 74 ans. Monique Raymond née 
Anciaume, 83 ans.

Les articles ci-dessous sont placés sous l’entière responsabilité de leurs auteurs, la Ville se réservant le droit de ne pas 
publier des propos contraires aux dispositions des lois en vigueur et en particulier celles de la loi de 1881 sur la presse.

LA FORCE DU CHANGEMENT SUCY ÉCOLOGISTE ET SOLIDAIRE 

 A SUCY, ON A DE LA CHANCE… 
De beaux parcs, des arbres remarquables, la forêt toute proche, 
deux lycées « au vert », quelques bandes cyclables, un parc des 
sports de 41 ha, des lieux historiques préservés… 
Oui, mais les plus anciens savent que, d’une part, des actions 
collectives citoyennes ont permis la préservation de sites mena-
cés d’urbanisation : la Ferme (Centre culturel) qui devait être 
démolie pour lotir, l’îlot des sentiers et des vignes aussi, entre 
autres et que d'autre part, il y eu des pertes importantes : des ha 
de forêt rasés au motif de l’intérêt général : lycée Christophe 
Colomb, parc des sports… 
Certes, c’était il y a longtemps et, à Sucy, la forêt ne manque pas, 
mais déjà on savait que la réduction des espaces boisés, par gri-
gnotages successifs, participait au réchauffement climatique. 
A tous niveaux, les signes d’une insécurité climatique sont bien là :
- A Sucy, les inondations « trentenaires » - 4 épisodes en 5ans 
- remplissent des caves au Grand Val,
- En France, les inondations dans le sud, les canicules à répétition,
- En Europe, 126 morts en Allemagne lors d’inondations,
- En Amérique du Nord, des températures à 50° au Canada, des 
incendies en Californie, des tornades à des puissances inégalées
Aujourd’hui, on le sait, cette insécurité climatique va générer 
l’arrivée de réfugiés climatiques. Que ferons-nous ? alors que 
nous sommes incapables d’accueillir notre part de réfugiés 
afghans pourtant massacrés ? 
Chaque commune peut agir à son niveau en décidant d’arrêter la 
destruction de ce patrimoine forestier. 
A Sucy qu’en est-il ? 
Notre groupe avait demandé en 2020, la mise sous protection de 
parcelles boisées non protégées, selon une liste précise. Ces 
parcelles constituent des « réserves foncières » dans lesquelles 
on peut puiser pour bétonner. 
Aucune suite positive n’a été donnée. 
Pire, en juin dernier, faute de protection, une autorisation de lotir 
concernant l’une des parcelles boisées listées, rue Dauphine, a 
été accordée. 
Les espaces naturels, quel qu’en soit le propriétaire en titre, 
ne nous appartiennent pas ; c’est un patrimoine commun dont 
la destruction engage l’avenir de nos enfants.

SUCY ENSEMBLE
Toujours aucune concertation et communication claires …. Des décisions structurelles continuent à être 
prises unilatéralement. C’est le cas pour l’école de la Fosse Rouge : malgré l’enquête préliminaire démontrant 
la préférence de 67% des personnes interrogées pour une rénovation, sa reconstruction sur le CityStade a été 
décidée. La transformation des quartiers alentours reste, elle, un mystère puisqu’il n’y a et n’aura pas, à priori, 
de retour sur la concertation du début d’année. D’autre part, nous avons appris incidemment que la crèche dé-
partementale ainsi que la PMI seront finalement implantées aux Noyers sans qu’un nécessaire aménagement 
de la circulation ne soit envisagé. Lucie Astic - Sucy Ensemble

Lucie Astic  
lucie.astic@sucyensemble.fr

DÉPLACEMENT EN CENTRE-VILLE : UNE SITUATION 
DANGEREUSE ET INTOLÉRABLE.

Depuis la réfection des voiries du centre-ville (rue du Moutier, 
rue de la Porte, rue Guy Môquet) la circulation des véhicules n’a 
jamais été aussi problématique.
L’idée initiale était de permettre aux piétons de flâner tranquille-
ment et en toute sécurité dans les rues de notre bourg ancien.
La réalité est hélas tout autre et malheureusement, le constat est 
aujourd’hui catastrophique. Il suffit pour sans convaincre d’ob-
server la situation dans les rues de notre bourg ancien. La confi-
guration de ces rues est mal adaptée à la mise en « zone de 
circulation partagée » (vitesse des véhicules limitée à 20 km/h) 
constituent pour les usagers, notamment les plus vulnérables 
(piétons, poussettes, personnes à mobilité réduite, handicapés) un 
danger permanant. Les rues étroites, la vitesse excessive des 
véhicules, le stationnement anarchique, l’absence de protec-
tion pour les piétons sont autant d’obstacles pour flâner sereine-
ment devant les commerces et pour s’installer tranquillement sur 
les terrasses. 
Une véritable zone de circulation partagée est une zone où sont 
protégés les piétons.
La diminution de la dépendance à l’automobile ne saurait se faire 
en toute sécurité sans la mise en piétonisation des rues du bourg 
ancien.
Le Maire a été alertée sur cette situation à plusieurs reprises et 
connait les difficultés de déplacement rencontrées mais à ce jour 
aucune avancée significative pour améliorer cette situation. Elle 
s’est aggravée avec l’ouverture de la Poste qui manque d’un 
stationnement handicapé et d’un aménagement sécurisé.

Faudra-t-il attendre un accident pour faire évoluer les esprits ? 
Cette situation dangereuse est intolérable, la laisser perdurer 
est irresponsable.

C’est pourquoi, les élus de « SucyEnMouvement » demandent que 
soit organisée rapidement une concertation avec tous les acteurs 
concernés (riverains, commerçants, représentants des usagers, élus) 
afin d’étudier les flux sécurisés des rues du bourg ancien. 

Vincent Giacobbi, Emmanuelle d’ Andréa, Dominique Chesnoy
vos élus SEM
sucyenmouvement@gmail.com – 07 81 83 15 42 
8 rue Paul Roger 94370

TRIBUNES
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René Nothumb, 
une secrétaire générale  
de mairie qui a marqué  
la commune

Inhumée le 21 septembre à Sucy, dans le caveau familial, 
Renée Nothumb née Morand est disparue dans sa 96e 
année. Elle avait consacré le plus clair de sa vie profes-

sionnelle à la mairie de Sucy, comme secrétaire sous Albert 
Pleuvry et Jean-Marie Poirier. Installée dans le Sentier du 
Bas-Boulard dès 1942, dans la résidence secondaire de son 
oncle et sa tante, Renée avait débuté à Paris, à la légation 
(ex-consulat) du Luxembourg comme sténo-dactylo, métier 
que lui avait très tôt enseigné sa mère. Elle y a rencontré 
un diplomate, François Nothumb, qu'elle admire car il 
a été un très grand résistant pendant la guerre. Mariée 
en 1958, puis maman d'une petite Elisabeth en 59, elle 
mènera avec lui une vie d'épouse de consul général du 
Luxembourg, côtoyant les hommes politiques, du général 
de Gaulle à Jacques Chirac... En 1952, elle arrive première 
au concours de dactylo organisé par Sucy et intègre ainsi 
l'équipe de la mairie en mars. Devenue veuve en 1981, elle 
perdra ensuite sa fille Babeth d'un cancer en 2015. « Renée, 
qui aimait énormément les voyages et découvrir l'essence 
des pays visités était passionnée par son travail en mairie. 
Elle était toujours présente sur tous les fronts », raconte sa 
cousine germaine, Michèle Guérin. En 1991, une fois retrai-
tée, elle se consacre à la 
vie locale, s'occupant de 
la Ligue du Bien Public, 
du Club Montaleau, de la 
Croix-Rouge et de la cho-
rale paroissiale. Grâce aux 
aides médicales et per-
sonnelles, elle a pu rester 
à son domicile jusqu'à la 
fin, sous l'oeil bienveillant 
de ses cousins, Michèle 
et Serge Guérin, dont elle 
avait toujours été proche.
Sucy perd une grande 
Dame.

Marylia Font, 
ancienne 
ajointe, un 
engagement 
sans faille 
auprès des 
habitants

Née quelques mois avant 
la guer re,  Mar yl ia 
Font nous a quittés le 

26 août, à 82 ans. Mère de 
Maryelle Laurent, actuelle 

conseillère municipale chargée des activités civiques et 
patriotiques, elle avait été élue au conseil municipal en 
1977. Dès 1983, elle enchaîne les mandats d'adjointe au 
maire, Jean-Marie Poirier, au service de l'état-civil, jusqu'en 
2001, année où elle cesse de se présenter aux élections. En 
18 ans de mandats électifs, elle officie pour les cérémonies 
de mariage, une fonction qu'elle appréciait énormément 
où elle s'occupera également de nombreuses commissions 
(travaux et transports, solidarité, notamment).
Installée à Sucy-en-Brie depuis son mariage en 1963, dans une 
maison qu'elle a faite construire avec son mari (Président des 
Amis du Château, décédé en 2007), Marylia Font a eu deux 
enfants (Maryelle et Olivier) et 4 petits-enfants (Antoine, 
Margaux, Louis et Édouard) dont elle s'est beaucoup occupée 
pour les aînés, « manquant parfois de patience quand mon fils 
Antoine, qui a 29 ans aujourd'hui, n'était pas assez concentrés 
sur ses devoirs », se souvient Maryelle Laurent. Elle attendait 
la naissance imminente de son arrière-petit-fils. Son dernier 
grand bonheur aura été de voir sa fille Maryelle marier sa fille 
Margaux le 10 juillet dernier.
Lyonnaise d'origine, Marylia Font était dentiste, d'abord en 
libéral pendant une quinzaine d'années à Sucy, puis comme 
vacataire dans des cabinets dentaires de la RATP. Elle s'est 
également impliquée à partir de 2000 dans les activités de 
la Maison de seniors, de l'Union Nationale des Combattants 
et à la Ligue du Bien Public, avec Mme Nothumb, dont le 
hasard a voulu qu'elle décède presque au même moment...
La Ville de Sucy salue un long engagement auprès de la 
population.

HOMMAGE

Charles Guibert, il se pliait en quatre pour ses clients  
du restaurant Célina

Figure de la vie locale pour avoir tenu plus de vingt 
ans le restaurant-pizzeria Célina, Charles Guibert, 
retiré en province, est décédé brutalement, à 81 ans, 

le 25 août dernier et a été inhumé dans son Aveyron natal 
le 1er septembre. Il y a deux ans, l'actuel propriétaire de 
l'établissement sucycien l'a rebaptisé « Chez Charles ». 
Un hommage apprécié à sa juste valeur par l'ancien patron 
qui avait pris sa retraite à Cagnes-sur-Mer au tout début 
de 2007 après avoir offert un aligot géant à ses amis. Né 
un 1er janvier, Charles Guibert a grandi à la ferme. En 
1962, il « monte à Paris » et trouve un emploi de plongeur, 
puis devient caviste. En 1976, il s'installe dans un café - 
brasserie au Petit Val, qu’il rebaptisera en 1985 Célina en 
l'honneur de sa fille Céline. « C'était un bon vivant, un 
homme au grand cœur et un vrai personnage qui affirmait 
“ je suis Aveyronnais, pas Auvergnat !”, se remémore 
Paulo, son ancien employé. Un jour qu'il clamait être là 
pour servir sa clientèle et non pour gagner de l'argent, 
une table de 6 personnes l'a pris au mot en partant sans 

payer. 15 jours plus tard, il recevait un bouquet de fleurs 
avec des remerciements et un chèque de 2600 francs pour 
l'addition ! ». Son épouse Yvette confirme : « Mon mari 
vivait pour son commerce, il aimait se plier en 4 pour ses 
clients. Il fermait à minuit-une heure et à trois heures, 
il partait aux Halles... ». 
Charles était une force de la 
nature, qui aimait aussi les 
chevaux il avait d'ailleurs 
possédé des chevaux de 
courses et faire son potager. 
Un hobby naturellement en 
accord avec son goût pour la 
bonne chair. Qui n’a pas un 
bon souvenir avec Charles ! 
Nous ne l’oublions pas ainsi 
que l’ensemble de sa famille 
et sa femme, l’âme de cet 
établissement.

La disparition brutale  
de Charles Pons laisse 
un grand vide

« Un homme très attachant, dévoué, accueillant, simple 
et vrai », c’est ainsi que l’une de ses amies, décrit 
Charles Pons, qui vient de nous quitter, à 89 ans. Sucy-

cien depuis1987, il a été inhumé le 7 octobre au cimetière de 
Sucy, tout près du local de l’Amicale des Mycologues dans 
laquelle il a toujours été très investi en tant que membre du 
bureau et organisateur des sorties dominicales. Ses proches 
confirment : « Papa était toujours prêt à rendre service, 
généreux et blagueur », dit sa fille Sophie. « Il aimait beau-
coup la convivialité », rappelle Christine, son épouse depuis 
48 ans avec qui il a eu trois filles. Sans doute une des raisons 
pour lesquelles il était si populaire à Sucy.

Auvergnat, élévé dans un petit village près du Puy Mary 
(Cantal), il « gardait les vaches et allait à l’école à ski », 
se remémore-t-elle encore. Monté à Paris à l’âge adulte, il 
avait gardé de cette enfance, un goût immodéré pour le ski, 
la nature et le terroir. Après 16 ans à seconder sa sœur dans 
son restaurant à Vincennes puis à Paris, il ouvre un petit bar 
à République, qu’il tiendra jusqu’en 1991. Ancien combattant 
de la guerre d’Algérie et membre du comité de Sucy de la 
Fnaca, il était perçu par ses proches comme « solide comme 
un roc » ne serait-ce que parce qu’il se remettait toujours 
vite des soucis de santé. Il aimait également l’aviation – il 
pilotait des Cessna à l’aéroclub de Lognes – mais aussi le 
bricolage et le tour à bois, qu’il avait pratiqué avec Un tour 
à Sucy et qui lui permettait de fabriquer des portes-stylos, 
des toupies et bien sûr... des champignons !
La Ville de Sucy présente ses plus sincères condoléances 
à son épouse Christine, à ses filles Perrine et Sophie, ses 5 
petits-enfants – Quentin, Julie, Cyrian, Roméo et Maya – 
et tous ses proches.
Son dévouement va vraiment nous manquer.
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CARNET

Départ à la retraite

Dr ALAIN MESTRE : SA PATIENTÈLE LE REMERCIE

100 BOUGIES POUR 
SYLVIE MOUSSU

Toute la famille de Sylvie Moussu était ras-
semblée autour d’elle pour souffler ses 100 
bougies. Un moment qui a rappelé à cette 

« maîtresse de maison exceptionnelle » comme 
l’a qualifiée sa petite-fille Géraldine, les grandes 
tablées qu’elle recevait chez elle, où la porte était 
toujours ouverte. L’occasion aussi pour Géraldine 
et sa famille de redire tout l’amour qu’ils portent 
à cette mamy voyageuse au caractère bien trempé 
qui ne se plaint jamais. « Très forte de caractère, 
on ne lui tient jamais tête, sourit Géraldine. 
Alors quand elle nous a annoncé qu’elle voulait 
aller en maison de retraite à Sucy pour être 
avec ses copines d’école, nous avons respecté sa 
volonté ! ». C’est donc à la Résidence de la Cité 
Verte que Sylvie Moussu a fêté ce bel événement 
avec sa famille… et ses copines !

LES 108 BOUGIES  
DE MARTHE HALLAK

C’est un anniversaire exceptionnel qui s’est déroulé cet été 
à la Résidence de la Cité Verte : familles, amis, résidents 
et personnels de la Résidence de la Cité Verte étaient ras-

semblés autour du Marthe Hallak pour fêter ses 108 printemps. 
Orpheline dès l’âge de 3 ans, au travail à 14 ans, Marthe avait 
27 ans lorsqu’un militaire français l’épousa et ils partirent 
du Liban pour s’installer en France. « Cinq enfants sont nés, 
lesquels lui ont donné 10 petits-enfants qui à leur tour lui ont 
offert 12 arrières-petits-enfants et 1 arrière-arrière-petit fils. 
Bref, vous l’aurez compris, on commence à ne plus compter tous 
les descendants que ma maman a aujourd’hui ! » a plaisanté 
sa fille lors de la fête 
d’anniversaire de Mar-
the. « Presque toujours 
aussi dynamique même 
si tes jambes n’ont plus 
20 ans – il faut dire que 
tu leur en as fait voir 
à trotter ou à danser 
sans arrêt-, même si tes 
yeux ne sont plus tout 
jeunes – tu les as usés 
à tricoter, détricoter, 
retricoter et à broder 
de magnifiques objets – tu maintiens cette forme que nous 
admirons tous parce que tu as toujours été une battante…  
y compris à la belote ou au tarot ! ». Et Marthe a encore prouvé 
sa « jeunesse »en soufflant ses 108 bougies !

Si cela n’avait tenu qu’à 
lui, il aurait continué 
à recevoir ses patients 

le Dr Mestre ! Mais son 
comptable l’a alerté : en cas 
de pépin de santé l’empê-
chant de travailler, le cabi-
net serait en péril... Alain 
Mestre s’est donc rendu à la 
sagesse. Il cessera ses acti-

vités le 26 novembre, après 53 années comme médecin 
généraliste à Sucy. Et à 82 ans. « Ce n’est pas un record, 
s’amuse-t-il. Je connais un confrère parti à 94 ans. Son 
fils qui travaillait avec lui avait déjà pris sa retraite !». 
Il laisse probablement pas loin d’un millier de patients 
orphelins, certains presque en pleurs. « Et moi aussi je 
suis triste ! », déclare cet homme discret, qui a toujours 
préféré exercer son activité de manière intimiste.

Arrivé à Sucy en janvier 1969 après une courte expérience 
à la maternité de Créteil, il tombe amoureux du petit centre 
commercial du Rond d’Or et s’installe à proximité. « Il y 
avait tout : plein de commerces de bouche, un libraire, un 
magasin de cadeaux et un grand parking », se souvient-il. 
Il loge alors au 7e étage de l’immeuble où se trouve son 
cabinet. « Je suis parti au bout de cinq ans : deux à trois 
fois par semaine, j’avais des patients qui sonnaient chez 
moi à 2 ou 3 heures du matin... Certains pour me dire 
qu’ils n’arrivaient pas à dormir ! ».
Grâce à un cousin, ex-ministre proche de Jean-Marie 
Poirier, il se lie avec l’ancien maire de Sucy. En 1996, 
le Dr Mestre, alors président de l’Amicale des médecins 
est convié à une conférence à la salle des fêtes (l’actuel 
Espace JMP) pour débattre de l’hépatite B et du Sida. 
Un souvenir toujours bien présent à son esprit. « J’ai une 
horreur absolue de parler en public et je m’étais caché 
toute la soirée derrière le sapin de Noël. »



Alain 
Schneider

Mundo Pataquès

Est-ce que 
j’ai une 
gueule 
d’Arletty ?
Une pièce d’Éric Bu  
et Élodie Menant

Atelier Théâtre Actuel présente

Vendredi 20h30
19 Novembre
Espace Jean-Marie Poirier

MOLIÈRES 2020
DU SPECTACLE MUSICAL

RÉVÉLATION FÉMININE 
ÉLODIE MENANT

@ville_de_sucy VilledeSucy


